

Ante un aplazamiento

Las sesiones plenarias de la Conferencia francoespañola han sido aplazadas. Explicase oficialmente la demora por la complejidad de las cuestiones sometidas a estudio, por la cual es más lenta la labor de los técnicos que el curso de las conversaciones diplomáticas.

Las cuestiones cuyo estudio detenido obligan al aplazamiento de las sesiones plenarias de la Conferencia ni sabemos cuales son ni, en ningún caso, quebrantamos un silencio aconsejado por la discreción y el patriotismo.

No creemos que Francia necesite de nuestra colaboración militar. Ciertamente, en declaraciones a un corresponsal español, la ha requerido el general Chambrun; pero su razonamiento no es decisivo.

Y si es cierto que Francia no necesita de la ayuda militar de España, no lo es menos que España no debe, porque no le conviene, repetir pasados sacrificios ni volver a los duros y estériles esfuerzos militares de los años últimos.

El acortamiento de nuestras líneas, o de la zona ocupada, en el Marruecos occidental, ha sido, sin duda, uno de los más grandes éxitos del Directorio. Exitoso, mejor dicho, venturoso de España.

Insistimos en que sincera, eficazmente ejecutada, basta con la represión del contrabando bélico en Marruecos. Con vigilancia, con bloqueo, con cuantos medios sean necesarios. El ministro inglés de Negocios Extranjeros ha declarado que, según el Estatuto de Tánger, corresponde a esa que conjuntamente corresponde, en la zona de la ciudad famosa, a Inglaterra, Francia y España.

Y, a la vez, el Times—que no es el Gobierno, pero cuyas opiniones, a las veces, valen tanto como las del Gobierno, y sus noticias, en ocasiones, tanto como un editorial—insiste en su campaña hostil a las incursiones que él supone realizadas por las tropas españolas en la zona tangerina; agravadas ahora—según sus informes—por la ayuda que moros amigos de aquella región nos prestan en la persecución y aprehensión de convoyes portadores de portochos y subsistencias a los rebeldes.

Todo ello entraña alguna novedad. Porque es sabido que, en más de una ocasión, ha sostenido y favorecido Inglaterra el ejercicio de nuestros derechos en África.

¿Es otra ahora la política de Londres? La mudanza no haría honor a la sagacidad notoria de la política exterior inglesa. Porque nadie ignora que nación casi tan poderosa como Inglaterra por su flota y aún más fuerte que ella por sus condiciones y medios territoriales y económicos—los Estados Unidos—, ha pensado alguna vez cuánto le convendría tener un punto de apoyo, una base en el Estrecho. Y que otra, Italia, esoleada por su actual nacionalismo, no gusta de verse fuera del consorcio internacional que ejerce jurisdicción en Marruecos.

Beatificación solemne de los mártires de Corea

Frente a San Juan de Letrán va a levantarse un monumento a San Francisco

ROMA, 6.—Ayer se celebró solemnemente la beatificación de los mártires de Corea. Celebró monseñor Valbonesi, asistiendo cinco Cardenales, los dos Vicarios apostólicos de Corea y monseñor Guebrinat, superior de las Misiones extranjeras, con los misioneros y los alumnos.

Por la tarde, Su Santidad Luján, como de costumbre, a venerar a los nuevos beatos. Daffina.

UN MONUMENTO A SAN FRANCISCO

ROMA, 6.—El Cardenal Pompili publica un manifiesto anunciando que con ocasión del VII centenario de la muerte de San Francisco de Asís se levantará en la plaza de la basílica lateranense un monumento al Santo, obra del escultor Tonini. Representa a San Francisco rodeado de sus primeros compañeros, con los brazos alzados, en la primera visión que tuvo de aquel lugar, donde Inocencio III puso por primera vez el sello a la nueva orden religiosa.—Daffina.

EL CARDENAL LAFONTAINE

ROMA, 6.—En Venecia se ha conmemorado el X aniversario del patriarcado del Cardenal Lafontaine. Por la tarde, asistiendo las autoridades y una gran multitud, se cantó un Te Deum, en el que el Cardenal pronunció una alocución. Se ha entregado al Patriarca un artístico álbum, con miles de firmas y 70.000 liras, recogidas por suscripción popular, que han sido destinadas a obras de beneficencia por el homenajeado.—Daffina.

Hojas comunistas en un campamento inglés

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 6.—En el campamento militar inglés de Aldershot se han descubiertos pegadas a la pared de los barracones numerosas proclamas comunistas que habían sido colocadas durante la noche.—T. O.

Voto de calidad

No hace mucho, comentando la crisis que de tiempo atrás gravita sobre la industria catalana, terminábamos pidiendo protección para la agricultura. A esta conclusión, que la pasión o la miopía juzgarán—y juzgaron—contrapuesta a las conveniencias de la industria, llegábamos guiados por esta tesis: en España es imposible una industria floreciente sin una agricultura próspera.

Por miopía y apasionado, un sector de la Prensa catalana, izquierdista, interpretó torpemente nuestro comentario como un ataque a la industria de Cataluña, región que no disfruta menos que otra de España de nuestro afecto y simpatía. Pues he aquí que en la Memoria del ejercicio 1924-25 de la Federación de industrias nacionales, catalanas algunas de ellas, encontramos expuesta y defendida nuestra tesis, y casi con las mismas palabras que nosotros escribíamos.

No está de más transcribir íntegras las palabras de la Federación: «La Federación de Industrias nacionales no persigue privativamente el progreso de las industrias asociadas ni se conforma con el de la industria nacional, porque se hace cargo de que no es posible sostener una industria próspera en un país pobre y de que el desarrollo industrial, si no va acompañado por el de las demás fuentes de riqueza, y principalmente por el de la agricultura, sería una creación económicamente monstruosa, dadas las condiciones y circunstancias de nuestra nación.»

Muy de veras nos felicitamos de manifestación tan autorizada, no ya porque nos confirma en nuestra convicción y porque acredita la injusticia con que se nos combatió, sino porque revela en los elementos directores de la industria nacional perfecta comprensión de la economía del país y los presenta libres de egoísmos contraproducentes. Es claro que la tesis contraria ni refutación merece. ¿Cómo puede progresar una industria si falta mercado que consuma sus productos? Contra esa carencia de compradores, no se estralarán el Arancel y toda la protección del Estado? Pues, la máxima parte de España, que es agrícola, no hará grandes compras a la industria si no encuentra en la agricultura medios económicos abundantes.

Este enlace entre unas y otras formas de las actividades humanas lo han comprendido muy bien grandes casas norteamericanas, fabricantes de segadoras, trilladoras y máquinas andólgas. Esas poderosas Compañías han gastado cientos de millones en China para convencer a los labradores, prácticamente, de que les convenía sembrar trigo y no arroz. Y es que el cultivo del trigo aconseja el empleo de aquellas máquinas, inútiles en los campos sembrados de arroz.

dos, sino estorbos, en quienes deben ayudarla, acaso le valga más ir a una total revisión del problema, a su planteamiento plenamente internacional. Gobierno que tal hiciera, sin duda tendría el asenso unánime del pueblo español, a quien nuestras malaventuras en Marruecos en los años últimos, no todas imputables ni al ardor rifeño ni a la torpeza española, hacen, más que receloso y desconfiado, hondamente pesimista. En fin: ante todas las contingencias del futuro, lo que más importa es la ratificación, que hace pocos días señalábamos, de la competencia íntima y fuerte, en un mismo pensar y un mismo sentir, del pueblo español y de su Gobierno. En política exterior, un Estado disciplinado, organizado, con cohesión espiritual, no tiene más que una voz: la de su Gobierno, que es la voz de la nación entera.

Ciudad destruida por un incendio en Colombia

Hasta ahora se sabe de cinco muertos y 25 heridos

NUEVA YORK, 6.—Telegrafían de Bogotá a los diarios que la ciudad de Manizales (7) de 245.000 habitantes, ha sido totalmente destruida por un terrible incendio. Por las primeras noticias, se sabe que hubo cinco muertos y 25 heridos. La población ha acampado en las afueras, donde ha empezado a ser abastecida por medio de aviones. Todos los archivos municipales han sido pasto de las llamas.

Las elecciones holandesas

LA HAYA, 6.—Los resultados definitivos de las elecciones para la segunda Cámara (diputados) son los siguientes:

Table with 2 columns: Party and Votes. Includes Catholicos (30), Antirrevolucionarios (13), Cristianos históricos (11), Partido popular católico (1), etc.

Los católicos pierden dos puestos, pero uno de ellos lo gana el partido popular católico; los antirrevolucionarios pierden tres, y los cristianos históricos no varían. Los socialistas ganan cuatro puestos, los demócratas, dos, que pierden los liberales; los comunistas pierden un puesto de los dos que tenían.

LA HAYA, 4.—Se conocen resultados definitivos de las elecciones holandesas de la segunda Cámara. Los socialistas ganan cuatro puestos y cerca de 100.000 votos. En total, el partido socialista ha obtenido unos 500.000 votos y 23 puestos de los 109 que contiene la segunda Cámara. El partido comunista pierde uno de los dos puestos que tenía. La coalición de los partidos de la derecha pierde varios puestos, pero conserva la mayoría absoluta.

Moscú avanza

El Gobierno de Moscú acaba de ratificar la creación de la Agencia telegráfica de la Unión Soviética. Se trata, como se deduce del nombre, de la Agencia informativa oficial de la Rusia bolchevique, que goza además del monopolio para transmitir al mundo las noticias que interese divulgar al Gobierno ruso y para difundir las informaciones extranjeras por el territorio de los soviets.

Rusia dispone ya de un instrumento poderoso de propaganda de sus métodos políticos y de sus objetivos revolucionarios sobre los demás países. No es que hasta ahora haya carecido el Gobierno soviético de medios informativos en el campo de la Prensa periódica. Lo que ocurre es que ahora los vigoriza y los extiende al concentrarlos en un organismo que recibirá directa e inmediatamente las inspiraciones del despotismo bolchevique.

¿Consideraciones? Miremos hacia nuestras filias y surgirá vivo el contraste. Mientras todos los intereses de clase y nacionales—y hasta nacionalistas—tienden a proverse por razones de proselitismo y de defensa de medios de publicidad en la Prensa periódica, los católicos, en general, y los españoles, en particular, parece que no se han percatado todavía de esta exigencia de nuestros tiempos.

Los católicos forman la más vasta colectividad en el mundo civilizado. No hay solidaridad moral semejante a la que los une. Y, sin embargo, ¿dónde está el órgano informativo que recoja las pulsaciones de esa gran comunidad de ideas, de afectos y de intereses, y que muestre cotidianamente al mundo las obras de los católicos? Pues si es necesaria una Agencia internacional católica, también lo es para nosotros, los españoles, una Agencia informativa oficiosa, que difunda la verdad sobre nuestra Patria, y con un discreto espíritu nacional haga sin descanso la causa de España en el extranjero. No estimamos necesario insistir en tema ya viejo en estas columnas. Mas tampoco renunciamos a lo que nos parece un deber: el deber de señalar los avances de los enemigos del orden social, sobre todo cuando no se habilitan los adecuados medios de defensa.

Los resultados de las elecciones holandesas

El resultado de las elecciones de Holanda—a diferencia de las belgas—no destruye el equilibrio político del país. Es cierto que los católicos han perdido dos puestos, y que los socialistas cuentan con cuatro diputados más en la nueva Cámara. Pero la mayoría sigue estando integrada por católicos, cristianos históricos y antirrevolucionarios. No hay que temer, por consiguiente, un cambio en la dirección política que impera en Holanda a partir de las elecciones de 1922, en que la coalición de orden logró la mayoría parlamentaria.

De suerto que, si bien hay que lamentar el pequeño contratiempo del partido católico, explicable o por el desgaste inherente a todo partido que participa en el Poder o, acaso, por circunstancias personales o de localidad, las elecciones de Holanda son un triunfo de la política antirrevolucionaria en Europa.

La Conferencia hispano-francesa

Lo principal, dice Gómez Jordana, está concluido

Hoy volverán a reunirse los delegados, quizá en sesión plenaria

No estaban desprovistos de algún fundamento ciertos vaticinios esparcidos el sábado por la noche, según los cuales la evacuación satisfactoria de determinadas consultas requeridas de París acaecerá en un plazo de horas. Todo induce a suponer ayer por la mañana, al arribar a la Presidencia los delegados franceses, que éstos serían portadores de una muestra de cordialidad, no menos expresiva que la ofrecida por el Gobierno español en la tramitación y conclusión del acuerdo relativo a la vigilancia marítima.

No hay, en consecuencia, por qué negar—y ello es motivo de legítima satisfacción—que las conversaciones telegráficas han concluido en punto tan importante como el de la vigilancia y represión del contrabando en las zonas terrestres, que es uno de los proyectos de acuerdo redactados en la reunión, la más fecunda acaso de cuantas ha tenido la Conferencia, celebrada el 25 de junio en la Embajada francesa.

Para la acción conjunta de España y Francia, la coincidencia, ayer totalmente esclarecida, para abordar la ejecución de este tema en su aspecto general es de tal interés, que sólo con una nueva identificación sobre un segundo tema complementario se habría simplificado súbitamente el porvenir de ambos protectorados. Porque dañaba, en efecto, a los intereses de una y otra nación la facilidad con que el enemigo común pasaba libre y desembarazadamente de una zona a otra.

La Conferencia ha dado, pues, otro paso, bien que no sea el más avanzado, hacia el logro de los fines que motivaron su convocatoria. Pero ya habíamos dicho que todos los temas son privativos exclusivos de la decisión de los delegados, sino que alguno, como el de Tánger, rebasa el cuadro de la Conferencia y adquiere derivaciones y aspectos que, al encauzarse por la vía diplomática ordinaria, podrían subsobrevivir al término de aquella, anunciada para la semana próxima.

Es claro que la base de lo ya en principio convenido en nada atenta a los artículos tercero y décimo del Estatuto, donde se define la neutralidad de Tánger y se especifican los manejos sospechosos de índole reprochable y punible. Se trata más bien de interpretarlos con un mínimo de elasticidad que frustre las maniobras de quienes, con organización y medios abundantes—incluso cuentan con un Comité—laboran sin recato contra las dos naciones.

La predicción de que la duración de la Conferencia no rebasará el término de la semana próxima autoriza a colegir, sin perjuicio de que los técnicos militares insistan preventivamente en sus trabajos, que no se abordará tema alguno distinto a los ya oficialmente indicados en las notas relativas a las sesiones plenarias. No quiere esto decir que no se reproduzcan iniciativas, sobre cuya oportunidad es claro que discutirán y resolverán, siempre en un ambiente cordial, ambas Delegaciones.

LOS DELEGADOS SE REUNEN Y EXPRESAN UNA IMPRESION OPTIMISTA

La actividad que ayer desplegaron los miembros de la Conferencia hispanofrancesa contrastó con el retraimiento que, consiguiente a la suspensión de la sesión plenaria, reinó en toda la jornada del sábado. Fue el primero en llegar a la Presidencia el delegado francés, señor Sorbier, quien pasó inmediatamente al despacho del señor Aguirre de Cárcer. Llegó después el embajador, conde de Peretti de la Rocca, que se entrevistó con el general Gómez Jordana. Se personaron, por último, los señores Malvy y Perier. Todos ellos, a excepción del último, se reunieron minutos antes de la una.

A las dos y cuarto terminó el cambio de impresiones. Primero el señor Malvy, cuyo optimismo le permitió pronosticar que a la Conferencia sólo restan de labor tres o cuatro días, y después el presidente de la Conferencia, fueron interrogados por los Informadores.

El general Gómez Jordana declaró que lo principal de la Conferencia está concluido. «Faltan sólo detalles de ejecución, dijo, que en modo alguno afectan a lo substancial de los acuerdos. Así estaremos en lo que resta de semana, y acaso en la entrante. Porque aunque el señor Malvy regrese el jueves a París, su presencia no es indispensable para terminar, como no lo fue en el comienzo, toda vez que desde allá el primer delegado francés nos seguirá dispensando su atención.»

Mañana, a las once y media, nos reuniremos nuevamente, aunque ignoro todavía si la sesión será plenaria o simplemente de delegados. Hay que salir al paso de ciertos rumores que hablaban de rozamientos. No ha habido tal. No caben rozamientos entre dos pueblos que tienen puntos de vista análogos y un enemigo común. Lo que ocurre lo comprenderán ustedes en seguida. Un general en jefe propone su plan y los generales de su Estado Mayor lo discuten. El enemigo es común; el objetivo, el mismo; el espíritu que a todos anima, único. Sin embargo, las diferencias de criterio respecto al procedimiento pueden surgir, y a veces conviene que surjan. Esto es todo. Por lo demás, no me cansaré de alabar la ecuanimidad y el entusiasmo que reinan en nuestras reuniones.»

A las cinco de la tarde volvió el vocal del Directorio a la Presidencia para recoger unos papeles y trasladarse al ministerio de la Guerra, donde dio cuenta al general Primo de Rivera del resultado de la reunión.

LOS TECNICOS ESPAÑOLES SE REUNEN MAÑANA Y TARDE

Independientemente de la reunión de delegados, los técnicos españoles señores Múgica y Seguí, militares, y Pérez de Chao, naval, estuvieron trabajando por la mañana y por la tarde en su despacho de la oficina de Marruecos.

LA LABOR DE LA CONFERENCIA EN EL CONSEJO DEL DIRECTORIO

El vocal del Directorio, general Gómez Jordana, expuso anoche a sus compañeros en el Consejo los resultados de la labor de los delegados. «Esto—dijo—fue un éxito que los periodistas—va muy bien. (CONTINUA EN SEGUNDA PLANA, SEXTA COLUMNA)

Las mujeres y los niños salen de Tazza

Después de un duro combate los rifeños son derrotados en el Leben

El general Naulin ha sido nombrado general en jefe

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

PARIS, 6.—Hoy se ha acentuado de tal modo el pesimismo respecto a la situación en el frente de combate del Uarga, que el ministerio de la Guerra se ha creído obligado a publicar una nota oficiosa afirmando que las infiltraciones rifeñas y la defeción de algunas tribus árabes no tienen la importancia que se les quiere dar. Añadido pronto las tropas regulares empezarán su avance, según el plan determinado.—C. de H.

NUEVO GENERAL EN JEFE

PARIS, 6.—El presidente del Consejo, al recibir esta noche a los representantes de la Prensa, les ha comunicado la noticia del cambio introducido en el alto mando militar en Marruecos.

La designación para desempeñar el mando superior de las tropas en Marruecos del general Naulin, ha dicho, se ha hecho en pleno acuerdo con el mariscal Lyautey, sobre quien pesa en estos momentos una carga administrativa y política harto pesada, para que no se le descargue del peso que representan las operaciones militares. El examen de las condiciones actuales en Marruecos y las conferencias que hemos tenido con distintos jefes de nuestro ejército, incluso con algunos de aquellos en quienes se pudiera haber pensado para encargarse de ese mando, han puesto de manifiesto la necesidad de escoger en estas circunstancias a un jefe que tuviese práctica de la mentalidad indígena a la vez que experiencia de la guerra europea y de la guerra colonial.

Por esos motivos ha sido por lo que el Gobierno ha designado a un general joven y activo, al general Naulin, quien durante la gran guerra mandó el 21 Cuerpo de ejército y gran parte de cuya carrera se ha realizado en África del Norte y en Siria—dos años en Marruecos, un año en Oriente—, es decir en países próximos al mismo territorio en donde se desenvuelven las operaciones que merecen particular atención al mando.

Desmitificando terminantemente los rumores que han circulado, relativos a la movilización de dos quintas. Respondiendo a una pregunta que le fué hecha, dijo que el general Gauillaumin continuará en el ejército del Rif.

GRAN COMBATE EN EL LEBEN

FEZ, 6.—En el Oeste el grupo móvil ha avanzado en la región de Brichka. En el centro el grupo móvil del Alto Leben ha tomado la ofensiva en dirección Norte, ocupando, después de un combate muy duro y en su totalidad, la posición de Bab Tazza, sólidamente fortificada, causando al enemigo grandes pérdidas.

En el Este y durante la noche del 3 al 4 nuestras tropas han echado al enemigo de Bab Tiflissen, al Oeste de Kiffane, instalándose en la mencionada posición.

FEZ, 6.—El combate por la posición de Bab Tazza ha sido muy encarnizado.

De los datos que se han recibido hasta ahora, y que todavía resultan incompletos, parece resultar que la acción tuvo dos fases: primero, un violento ataque del enemigo que fué rechazado energicamente, y luego, un contraataque del grupo móvil, que desalojó al enemigo de todas sus posiciones de Bab Tazza y se instaló a su vez en ellas. Los rifeños dejaron en poder de las fuerzas del grupo móvil gran número de cadáveres, habiendo tenido, además, muchos heridos.

SITUACION DELICADA EN TAZZA

PEZ, 6.—A consecuencia de las filtraciones enemigas de estos últimos días y como medida de precaución, las mujeres y los niños han evacuado la ciudad de Tazza. La evacuación se ha llevado a efecto dentro del mayor orden. La población masculina continúa en la ciudad.

RABAT, 6.—Esta mañana se ha celebrado Consejo de Gobierno. El general Lyautey, que había regresado de Fez a última hora de la mañana, presidió la segunda parte de dicho Consejo.

Ante el incremento de hostilidades en unas cuantas fracciones del sector Este, el mando ha tenido que estudiar las medidas exigidas por tal acontecimiento, que ocupa de muy especial manera su atención.

DOSCIENTOS A 250 PRISONEROS

PARIS, 6.—El jefe de Prensa del ministerio de Negocios Extranjeros, M. Girandoux, ha declarado que los prisioneros franceses no deben pasar de 200 o 250, y que, entre ellos sólo hay algunos suboficiales europeos. El resto son senegaleses.

LOS COMUNISTAS

PARIS, 6.—El Matin dice que ayer se ha reunido un Congreso del partido comunista, llegándose a un acuerdo acerca de la conveniencia de proclamar una huelga general contra la campaña de Marruecos y las leyes financieras presentadas al Parlamento por Caillaux.

Asimismo quedó acordado pedir a Painlevé la autorización necesaria para el envío a Marruecos de una Comisión investigadora, formada por miembros del partido.

LA SITUACION EN MARRUECOS

Varios aspectos de ella vistos desde el extranjero

Por rica en enseñanzas, en evocaciones y en rehabilitaciones indirectas de muchos momentos de las campañas españolas, interesa particularmente la información de los grandes diarios extranjeros sobre la situación en el Norte de Africa. Damos a continuación tres fragmentos de tan diverso origen como «The Times», «Le Temps» e «Il Popolo d'Italia». En ellos se advierte fija la atención de las grandes potencias en el problema marroquí, y ofrecen puntos de apoyo para ilustrar la magnitud del mismo.

De los recientes disturbios de Tánger se ocupa el corresponsal de «The Times» en dicha ciudad. Su relato de los sucesos, de los que ha sido testigo presencial, completa perfectamente los ya publicados y ayuda a formar concepto de lo ocurrido. Transcribimos solamente los párrafos que añaden hechos o puntos de vista nuevos a lo conocido sobre la materia. Dicen:

«Una huelga general empezó esta mañana. Habría transcurrido probablemente sin incidente alguno si dos periódicos franceses, en artículos que en estas circunstancias merecen el calificativo de criminales, no hubiesen insultado a la población española de Tánger y a sus comerciantes.

Ciertas tiendas francesas no quisieron cerrar, precaución que habían tomado todos los Bancos ingleses, franceses y españoles. Los escarapates de las referidas tiendas fueron rotos a tiros de revólver y hubo algunos disparos en las calles... El origen de la huelga era la petición firmada por 800 miembros del comercio de la ciudad, protestando, no tanto contra el nuevo Estatuto, como contra las cargas que imponía sobre Tánger. Que la presentación de la petición debiese ir acompañada por un cierre general, era quizá innecesario, pero la idea había sido acogida, bien con simpatía, bien con indiferencia, o bien como una sensible necesidad por los más interesados. Hasta los grandes Bancos cerraron sus puertas por la mañana...»

Desgraciadamente, parte de la población francesa consideró el asunto como una cuestión de amor propio y se negó a cerrar sus establecimientos. Los cristales de los escarapates lo han pagado. Es muy sensible que de esta cuestión se haya hecho una pugna de nacionalidades y que haya sido durante ayer y hoy una querrela entre franceses y españoles. La actitud de la Prensa francesa local, ha sido francamente vituperable, y los artículos que han aparecido en ella, responsables en gran parte de los disturbios que han tenido lugar.

La conducta de la población mora ha sido ejemplar. Comentaba con una mezcla de ironía y de diversión el ejemplo que se les daba por subditos de varios países encargados de guardar el orden en Tánger. Eco de la inquietud que despierta en Francia el carácter especial del guerrero rifeño y de la guerra que se lleva a cabo en Marruecos es el siguiente fragmento de «Le Temps», donde no se eluden por cierto confesiones muy claras y comentarios que nos hubiera gustado ver aplicados a situaciones anteriores: «El armamento de nuestra Infantería en Marruecos es el mismo que el que tenía en 1918 en las grandes llanuras del Norte de Champaña y Lorena, y no conviene a la forma de guerra que tiene lugar en Marruecos. Es particularmente inadaptable a la ofensiva.

En Marruecos nuestra Infantería está ciega; recibe una granizada de balas sin distinguir alma viviente. Esta guerra es el origen de todos los males; no se da cuenta de las cosas, se limita a reclamar armamento para destruir a un adversario que no ve.

En primer término, hay que reformar

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page. Includes 'La vida universitaria en Lovaina', 'Palenques de almas', 'Cronicas municipales', etc.

MADRID.—Decreto sobre préstamos a los agricultores; se admitirán depósitos de trigo como garantía.—El Directorio acuerda la provisión de 150 plazas en Gracia y Justicia (página 2).—Sesión del pleno en el Ayuntamiento (página 4).—El Rey firma una combinación de magistrados (página 5).

PROVINCIAS.—Certamen provincial del trabajo en La Felguera.—Asamblea Misionera en Burgos.—Los pueblos del Bajo Aragón quieren anexionarse a Zaragoza. En Vich será colocada hoy la primera piedra del grupo escolar Balma (página 3).

EXTRANJERO.—Se ha hecho salir de Tazza a las mujeres y a los niños; en el curso superior del Leben ha habido un violento combate, en el que fueron derrotados los rifeños; el general Naulin ha sido nombrado general en jefe.—En las elecciones holandesas el Gobierno mantiene la mayoría; los socialistas han ganado cuatro puestos.—Una ciudad colombiana destruida por un incendio (página 1).

EL TIEMPO.—(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Tiempo probable para hoy: En toda España, buen tiempo y aumento de la temperatura. Temperatura máxima en Madrid, 24,6 grados, y mínima, 14,9. En provincias la máxima fué de 31 grados en Córdoba, y la mínima 9 en León.

La vida universitaria en Lovaina

Así como la institución lovainense es tan variada y tiene tantos matices, así también es muy variada la vida estudiantil.

Desde luego hay estudiantes cuyos padres tienen su domicilio en Lovaina, y es natural que esta clase de universitarios haga vida de familia con los suyos.

Constituye una clase especial de escolares la de los llamados «navetteurs», que son aquellos que, viviendo en ciudades o pueblos inmediatos a Lovaina, vienen a diario a dar sus clases en la Universidad, regresando ya de tarde a sus hogares.

Hay estudiantes que residen en los «colegios» o «pedagogiums» de la Universidad en número aproximado de doscientos. Es célebre el «Colegio del Papa», fundado por Adriano de Utrecht, el que gobernó la Iglesia con el nombre de Adriano VI, y que fué maestro preceptor de nuestro gran emperador Carlos V.

Finalmente, existe en Lovaina el tipo de escolares «externos», los cuales residen en habitaciones arrendadas en casas particulares y comen generalmente en hoteles o pensiones de familia. Pero téngase presente, y esto prueba el interés que la Universidad se toma por sus alumnos, que, antes de arrendar éstos su alojamiento, han de dar cuenta al vicerrector del nombre, profesión y dirección de las familias en cuyas casas pretenden habitar, debiendo hacer lo mismo cuando quieran cambiar de alojamiento.

Es característica antigua de esta Universidad la disciplina que en ella reina, y por la que, vea, según hemos ya visto, de una manera especial el vicerrector, que al efecto está en comunicación constante con las familias de los escolares, dándoles cuenta de la conducta que observan.

Así se explica aquel aviso fijado en el lugar oportuno, y que a mí me sorprendió cuando visité la Universidad; en él se prohibía a los alumnos, bajo las penas reglamentarias, frecuentar una casa determinada, cuya dirección se indicaba con detalles.

Por el mismo reglamento no está permitida a los universitarios lovainenses la frecuentación del teatro.

Y las asociaciones de estudiantes? Sobre materia tan delicada e importante hay un artículo en el reglamento general, según el cual los estudiantes no pueden formar asociaciones, ni celebrar fiestas, ni hacer manifestaciones colectivas sin previa autorización.

Por esto, otro aviso fijado en los tabloncillos de anuncios prohibía a los escolares, bajo pena de expulsión, tomar parte en manifestaciones por razones políticas, o por razones de lenguaje, cuestión esta última delicadísima en este país, donde, además del francés, se habla muchísimo el flamenco.

Y, por lo mismo, el rector, secundando el orden de los Obispos belgas, disolvía cierta asociación estudiantil.

Por lo demás, existen varias agrupaciones escolares. Sabido es que antiguamente se asociaban los estudiantes por naciones: así había naciones de Brabante, de Flandes, de Francia, de Holanda; hoy se agrupan más bien por razones de estudios, de diversiones, de trabajos.

Estas asociaciones celebran sus fiestas, proyectan excursiones y tienen su bandera propia; pero no sólo se preocupan del recreo, sino que también organizan conferencias, generalmente de carácter literario.

Hay también círculos de arte, de literatura, de obras sociales, de conferencias de San Vicente, etcétera.

Y, finalmente, los escolares organizan con frecuencia excursiones recreativas, pues no se olvidan de la diversión honesta, tan necesaria al espíritu, esgrima, «football», «tennis», regatas, etcétera.

Llamándose gallardamente «Universidad Católica» no podía descuidar la parte religiosa de sus alumnos; por eso en un artículo de su reglamento se establece de modo categórico que todos los estudiantes y todos los funcionarios de la Universidad han de profesar y practicar la Religión católica. Y en otro artículo se manda a los estudiantes «externos» que en cuanto les sea posible asistan a la llamada misa universitaria; y se les recomienda la frecuencia de los sacramentos; y se establecen conferencias religiosas obligatorias para todos los estudiantes en las diferentes épocas del año; y se manda que la explicación profunda de las verdades fundamentales de la Religión forme parte de los cursos obligatorios del primer año de Filosofía, de Ciencias, del Notariado y de diferentes escuelas especiales.

Es decir, que la Universidad de Lovaina, no sólo instruye, sino que también educa; sin descuidar la parte intelectual, la enseñanza, el progreso, la investigación, los métodos de la Ciencia, atiende además al corazón y a la formación social de sus estudiantes, que en este sentido merecen ser llamados «alumnos» de la «Alma Mater», concepto el más tradicional, el más puro, el más propio y genuino de la verdadera Universidad.

Así, pues, la Universidad de Lovaina

Continúa al final de la segunda columna)

Lo de San Antonio de la Florida

Las cosas en su punto

Ha circulado por varios periódicos una nota, que tiene todos los caracteres de oficiosa, anunciando que próximamente será cerrada al culto la iglesia de San Antonio de la Florida para convertirla en museo, dicen unos; en panteón, otros, de Goya.

Con mucha extensión se ocupa el «Heraldo de Madrid» en su número del viernes, y no sólo con extensión, sino hasta con sus ribetes jacobinistas y su pimienta anticlerical, llegando hasta estampar la frase, de tan indiscutible mal gusto, de «los sahumeros de la religión».

Como estas noticias no coinciden con las que de fuentes autorizadas habíamos recibido, ni mucho menos con el constante deseo de la populosa barriada que rodea San Antonio de la Florida, y que ha manifestado en todas formas, unas veces de ruego y otras de protesta, su empeño, ciertamente laudable, de no quedar huérfana de asistencia religiosa y de cultos en aquel barrio, y como además no creemos conveniente que la opinión se extravíe por causa de noticias tendenciosas, hemos procurado averiguar qué hubiera de verdad en lo que se propalaba.

Desde luego podemos asegurar que esa nota que corre por la Prensa no es posible que proceda de las dignísimas personas de la Academia de San Fernando ni de la curia eclesiástica, que infatigablemente se ocupan en dar una solución conveniente al asunto; todas ellas son personas serias y formales, y nos consta que convinieron en tratar el asunto con la necesaria reserva, sin que se tradujesen los tratos y conversaciones en nota de publicidad periodística, mientras todos no estuviesen de acuerdo en lo que se hubiese de hacer; no es posible, pues, que de unas u otras personas provengan las referidas noticias, sobre todo cuando, según estas noticias, se faltaría a una base fundamental del arreglo, cual es la de conservar siempre el culto religioso y de ayuda parroquial en la iglesia de San Antonio de la Florida.

Goya, el inmortal, la excelsa gloria nacional que en España y en el extranjero es reconocido como el padre de la pintura moderna, tiene derecho a que su voluntad sea respetada; y Goya no intentó decorar un museo ni tampoco su propio panteón, sino que como un ex voto de su genio a su propia fe y a la religiosidad del pueblo madrileño, de aquellos chisperos arrogantes y aquellas graciosas monoloxas que en San Antonio de la Florida se congregaban para celebrar la fiesta del Santo popular, consagró su arte y sus pinceles a decorar un templo, un templo vivo, con la vitalidad del culto cristiano.

Además la populosa barriada que por aquel paraje se extiende, y que cada día aumenta, está en posesión de un beneficio religioso, del que no quiere verse desposeída; son varios los memoriales, avalados con incontables firmas, que han sido dirigidos a la autoridad eclesiástica diocesana en protesta contra las constantes campañas de Prensa, encaminadas a conseguir que se cerrara al culto la iglesia de San Antonio, privando del servicio religioso a todos aquellos buenos madrileños. La seguridad que de la autoridad eclesiástica recibieron de que sus derechos serían respetados han contenido siempre esas protestas, impidiendo que esos legítimos deseos adquiriesen tonos ruidosos y hasta violentos.

Podemos asegurar que al tratarse de trasladar la sede parroquial a otro lugar se ha partido como de base cierta e indiscutible de que la iglesia de San Antonio de la Florida quedaría abierta al culto como ayuda de parroquia, aunque, eso sí, con culto sumamente restringido y con todo género de precauciones y cuidados para la mejor conservación de las pinturas.

Propiamente no debería salir de ella la casi totalidad de los servicios parroquiales hasta que el nuevo templo que ha de construirse estuviese habilitado al culto; pero con objeto de que el arreglo esté ya hecho cuando se celebre el centenario de la muerte de Goya (abril de 1928), y ante la incertidumbre de que en los tres años escasos que faltan quedase terminado el nuevo templo, no habría inconveniente grave en que la mayoría de los servicios parroquiales fuesen trasladados a otra iglesia, la del Buen Suceso, por ejemplo (si a ello accediese la jurisdicción correspondiente); pero siempre cuando estuviesen avanzadas las obras del nuevo templo y se contase con garantía suficiente de que no había de quedar abandonada la empresa por los valiosos elementos oficiales y particulares que tan noblemente concurren a ella; la más elemental prudencia y el deseo de que el arreglo sea eficaz y no hubiera que deshacer mañana lo que hoy se hiciera lo exigen así.

Esto es lo que hoy de seguro en el asunto, y hacer otra cosa es descarrilar la opinión y perturbar los ánimos de los habitantes de aquella barriada.

Amundsen llega a Oslo

No cree que pueda llegarse al Polo en avión, pero sí en dirigible

OSLO, 6.—Han llegado a esta capital el explorador Amundsen y sus compañeros de la expedición aérea polar, siendo recibidos triunfalmente.

BERLIN, 6.—El explorador Amundsen ha declarado al enviado especial de la «Gaceta de Voss» en Oslo que no considera posible llegar al Polo en avión, a causa de las dificultades que supone el aterrizaje.

Añadió que, sin embargo, considera firmemente que es posible llegar al Polo en dirigible, y terminó manifestando que compartía por completo las ideas del doctor Eckener, y que se encontraba dispuesto a prestarle su concurso más entusiasta.

es un semillero de hombres sabios y de hombres buenos, de hombres cristianos de verdad; y los católicos belgas tienen por ventura una gran Escuela Superior, donde pueden llevar a sus hijos con toda tranquilidad y sin temor a que se extravíe su entendimiento o se pervierta su corazón.

Eloy MÓNTERO, Catedrático en la Universidad de Sevilla. Lovaina, junio de 1925.

LA REVOLUCIÓN GRIEGA



El público atóge con aclamaciones el golpe de Estado

(Fot. Vidal.)

PAISAJES DE ALMAS

(Estancia amplia, bien orientada y repleta de sus pilas de Volta, la máquina de Ramsden, metida en su funda de tela gris; un sillón-cama para reconocimientos óstétricos y buen número de vastagos de vidrio, frascos y tubos de reactivos, colocados en hilera a lo largo de la pared; una marmita de Papin, un autoclave, dos alambiques, varias retortas, y en dos de los ángulos de la estancia, sendas vitrinas con todo el instrumental fúlgido y distribuido. Personajes: El doctor Santacana, especialista consagrado, clientela de lujo, cincuentón envejecido por el estudio y las doce horas diarias de trabajo; páldio y sarmiento como un penitente del Greco; el rostro huesudo, la nariz corva, una barbita casta blanca, recortada en punta, y bajo la frente, ancha y tendida, de pensador, unos ojillos escrutatorios, fijos, enigmáticos, en los que parece escrito con caracteres fulgurantes el poema terrible de los vértigos. De pie y con los brazos cruzados sobre el pecho; ha ahí su actitud habitual. Habla bajo y despacio, como distraído, como en un sollozco fatigoso, pero, en cambio, la mirada es dominante, audaz como un reto y horadante como una interrogación terca a lo desconocido. Paco Barrera, su mejor discípulo, veintiocho años, talla mediana, inquieto y delgado, muy moreno, los ojos burlescos, la voz sonora y fuerte, la sinueta gallarda, petulante, y la nariz fina y aguililla de los hombres resueltos. Santacana, lavándose las manos y refiriéndose al reconocimiento que acaba de practicar.)

SANTACANA.—¿Qué ha «visto» usted, Barrera? BARRERA (desabrochándose el botón blanco y en tono fútil, donde se aunan el respeto y el afecto).—A mí juicio, se trata de un fibroma subseroso en la cara anterior, por ahora no operable. SANTACANA (gravemente).—¡Exacto! (En otro tono distinto.) Parece que hoy tiene usted más prisa por marcharse que de costumbre... BARRERA (en otro tono también).—¡Lo ha adivinado usted, don Enrique! Esta noche voy de teatro, tengo que ir al teatro; es una de esas cosas a las que hay que atender por encima de todo... (Haciéndose el nudo de la corbata y ahorrando la americana con un movimiento de los hombros.) ¡Por encima de todo!

SANTACANA (impasible).—¿Es una obra maestra la que va usted a ver? BARRERA (con una sonrisa maliciosa).—¡Magistral! SANTACANA.—¿De quién? BARRERA (con aplomo).—De un coronel de Artillería que se llama don Federico Marzategno y Peñasco. SANTACANA (frunciendo levemente las cejas).—¿Y dice usted que esa obra es magistral? ¡Extraño caso! Una revelación entonces... (Pausa.) ¿Es usted muy amigo del autor?

BARRERA.—Sólo le conozco de vista... SANTACANA.—¡Ah! Le he hecho la pregunta porque ese interés de usted, esa inquietud que por cierto he observado en usted hace días... BARRERA (interrumpiéndole).—¡Lo ha notado usted? Pues sí, llevo unos días realmente preocupado con... la obra esa. (Blendo y confidencial.) ¡Qué rubia, don Enrique! ¡Un... sueño! ¡Sencillamente ideal! (Con exaltación.) ¡Los ojos azules, grandes, enormes: la frente muy blanca y muy tersa, adornada por dos ondas simétricas de una cabellera de oro lindísima, y recortada a la moda; la boca ¡un milagro!; el cuerpo ¡una escultura!; la voz, la expresión, toda ella ¡una preciosidad de criatura! Créalo usted, don Enrique, ¡un verdadero encanto!

SANTACANA.—Sí, sí: no lo dudo, ya que usted lo afirma con una convicción tan absoluta... Pero lo que no me explico es qué tiene que ver esa beldad, esa venus, con la obra a que se refiere usted antes... BARRERA (riendo).—¡No ha de tener que ver, don Enrique, sí la obra es... ella: sí su padre es el coronel! Hace una semana justa que estamos en relaciones, y esta noche va al teatro... Tengo la butaca inmediata. ¡No le quiero a usted decir!

SANTACANA.—Ahora comprendo... Me ha dado usted una broma, haciéndome creer... (Transición.) ¿Se siente usted de veras feliz? BARRERA.—¡Total y plenamente feliz! Y no sólo feliz ahora, sino más feliz, si cabe, porque columbro la felicidad para toda la vida! Creo que he hallado la mujer y la esposa que responde a mi ideal, a ese ideal que cada uno acaricia y que, por lo común, nunca es logrado, ¡siempre queda, a través del tiempo en ideal!... (Serto.) ¡Verdad que suele ocurrir así, don Enrique?

SANTACANA (encogéndose de hombros).—¡Pues... sobre todo, cuando se es tan insensato, que ese ideal se objetiva en la mujer, en eso que se llama la mujer! ¡Hay otros ideales... que, al fin, no son tan deleznable, que no representan tan grande engaño: ¡la ciencia, la virtud, la gloria! aunque de estos últimos, tal vez la ciencia es la que más se aproxima a la mujer!...

BARRERA.—No, maestro, no; y usted perdónese: ¡no empareje usted el ideal de la sabiduría, de esta sabiduría humana, que en el fondo usted mejor que nadie, sabe que es pobrísima, incierta, eternamente salpicada de interrogantes y de misterios inaccesibles, con el ideal realizado de un alma, de un corazón, de una bondad y de una ternura: con nuestro ideal: la mujer soñada! ¡No, don Enrique, no compare usted!... Esta ciencia, no satisface más que sueños de ambición y de vanidad, de egolatría y de orgullo; si acaso, lo más que proporciona es a algunas almas escogidas y excepcionales de sabios el placer íntimo, generoso y noble de aliviar el dolor, los dolores y miserias físicas de nuestros prójimos... ¡Aliviar, don Enrique; aliviar nada más; y aun eso, con ser tan poco, cuando lo logramos!... Nadie nos oye ahora, maestro, nadie nos escucha: se puede hablar así... Y si la ciencia es eso, en la realidad que conocemos los iniciados; no, naturalmente, refiriéndose a esta misma ciencia, decorada y semidivinizada, por el «camello» de los tecnicismos y las amplificaciones retóricas, ¡menguado ideal... ¡junto a una mujer ideal!

SANTACANA (pateando y con los ojos húmedos).—Hay aquí demasiada luz, la grimean los ojos... Hasta mañana, Barrera, y que sea usted siempre, siempre ¡eh!, tan feliz como ahora y como lo va usted a ser esta noche en el teatro... BARRERA (conmovido).—¡Gracias, don Enrique! Usted aquí, en el laboratorio, también lo es... SANTACANA (con una sonrisa trónica).—¡Sí... también, también lo soy!

Curro VARGAS

Barriada de casas baratas para un Sindicato Católico

Se construirán 36 viviendas en un año

TOLEDO, 6.—El Sindicato Católico-Agrario de Navalhermosa celebró ayer la bendición y colocación de la primera piedra de una barriada de casas baratas, que será integrada por 36 inmuebles, cuya construcción se calcula que estará terminada en plazo de un año.

Ofició el canónigo don José Bases, en representación del Cardenal, y asistieron representantes de la Federación y varios Sindicatos de la provincia y las autoridades locales.

De Stefani no ha dimitido

ROMA, 6.—Algunos diarios han publicado la noticia de que De Stefani había presentado la dimisión de su cargo de ministro de Hacienda del Reino y que, con este motivo, Mussolini se había hecho cargo interinamente de esta cartera.

Tal noticia carece en absoluto de fundamento.

El Primado en Talavera

TOLEDO, 6.—El Cardenal estuvo hoy en Talavera con objeto de ultimar detalles de la próxima Asamblea Eucarística, que se celebrará en aquella ciudad. Entró en la Colegiata bajo palio, cantándose acto seguido un solemne Te Deum. Su eminencia pronunció una elocuente plática.

El vicario alabó al doctor Reig a su paso por las calles de la ciudad. Al regresar a esta capital fué acompañado el Primado por las autoridades hasta el puente de Alberche, límite de aquel término.

EL DIA DE SANTANDER

SANTANDER, 6.—Organizada por la Asociación de la Prensa, se celebró la fiesta del Día de Santander. Esta tuvo lugar en la Plaza de Toros, que estaba rebosante de público. Presidieron bellísimas señoras de esta capital y de los diferentes partidos judiciales de la provincia.

Tomaron parte en la fiesta varias parejas de bailadores y cantantes, con panderos, pitos y tamboril; el Orfeón Coral de Santander y los Coros Montañeses.

El alcalde, señor Vega Lamera, impuso la banda de la ciudad a las reinas de la fiesta, que fueron aplaudidas calurosamente.

DOS MIL QUINIENTOS AÑOS DE ANTIGÜEDAD



Esta copa fué encontrada en Marsh (Anatolia), el lugar que ocupaba la antigua Hittite, y se halla ahora en el Museo británico. El cuerno es de plata, y el toro que lo sostiene, de oro; mide algo más de 20 centímetros de alto. Según mister Leonard Woolley, se trata probablemente de un trabajo de un artesano local, que vivió en el siglo VI antes de Jesucristo, cuando predominaba la influencia asiria.

(De The Illustrated London News.)

Crónicas municipales

Servicios y plantillas

Durante cerca de dos horas ha discutido ayer el Ayuntamiento pleno el proyecto de reorganización de servicios y plantillas aprobado por la Comisión permanente.

Reconocemos gustosos la buena intención, el espíritu de justicia, la ausencia de favoritismo y el acierto parcial que han presidido esta labor, compleja y delicada como pocas, de igual manera que el concienzudo trabajo realizado por Secretaría, y que ha servido de base a la ponencia. Mas con igual franqueza y sinceridad hemos de oponer algunos reparos al proyecto, y apuntar ideas que su lectura nos sugiere.

El proyecto que en la actualidad ocupa la atención del Ayuntamiento madrileño debería llamarse tan sólo de reorganización de plantillas, ya que la de servicios a ella unida es más aparente que real. Es cierto que se han creado secciones con objeto de agrupar las actividades administrativas similares, dar unidad a la labor de los diversos departamentos de cada ramo y facilitar la formación especializada de los funcionarios, tan necesaria para la buena marcha de los servicios. Pero es igualmente exacto que la innovación no ha pasado de esta agrupación superficial de empleados y oficinas, sin proceder a una amplia revisión de negociados o una nueva distribución de funciones. Se conservan, por el contrario, los antiguos organismos; se deja al arbitrio del secretario la distribución de todos los oficiales, y en compensación se crea el círculo de la sección, que puede añadir un trámite más a los muchos que ya sufre un expediente, a partir del día en que ingresa por la ventanilla del Registro general.

Esta creación de secciones, que juzgamos desde luego conveniente, pero menos necesaria que otras reformas, trae aparejada la creación de seis plazas de jefes de sección, que absorbe más de la mitad del aumento consignado en presupuestos para la reorganización de servicios. Y es tanto más sensible esta creación de plazas, no indispensables, cuanto que va a redundar en beneficio exclusivo de los más altos funcionarios municipales, muy dignos de consideración, sin duda alguna, mientras que no alcanzará un solo de sus efectos a los más modestos empleados del Ayuntamiento que disfrutaban sueldos excesivamente reducidos.

Mas puesto que se ha creído insuficiente la suma presupuestada para aumentar los haberes a los oficiales, y se ha preferido emplearla en crear plazas bien retribuidas, ¿por qué, en lugar de un concurso limitado entre jefes de administración y de negociado, no se acude a la oposición para proveerlas? El cargo de jefe de sección, tal como el proyecto lo concibe, ha de ser un cargo técnico, que exige en el titular una capacidad que no dan sólo los años de servicio o la rutina en el despacho de expedientes. La oposición, entre funcionarios del Ayuntamiento, permitiría una selección, que de otro modo será muy difícil realizar, y que es la que mejor se acomoda al espíritu de la nueva legislación municipal.

Con ello además se evitaría en el porvenir un gravísimo inconveniente, que ahora ha de producir la proyectada reorganización. Quiere acabar ésta, con muy buen acierto, con la anómala situación de ciertos funcionarios que, desempeñando un cargo inferior a su categoría administrativa, al mismo tiempo que rehuían la responsabilidad inherente a las funciones superiores, producen como consecuencia necesaria la «gratificación» a los empleados subalternos que por ellos han de desempeñarlas.

Más el obligar a todo funcionario a ocupar un puesto proporcionado a su categoría trastornará la marcha de más de un servicio, que tendrá a su frente a alguno de esos empleados que no llegaron a las oficinas municipales a través de la selección que supone una prueba algo seria, y que hoy son la rémora de las oficinas que los sufren.

Otros muchos aspectos comentados ofrecen la propuesta de reorganización aprobada en la permanente y las enmiendas de algunos ediles, más fáciles a las sugerencias del sentimiento que a los dictados de la razón. Sin perjuicio de volver sobre el tema cuando la actualidad brinde una nueva ocasión, quede aquí como impresión de conjunto del proyecto la que en las primeras líneas de esta crónica indicaba: que se trata de un simple proyecto de reorganización de plantillas, a base de la creación de unos cuantos puestos superiores, y que las palabras «reorganización de servicios», que encabezan el expediente, indican, todo lo más, un propósito.

José María GIL ROBLES

Amenazas de huelga minera en Norteamérica

NUEVA YORK, 6.—En un discurso pronunciado en el Congreso de mineros, reunido actualmente en Scranton (Pensilvania), el presidente, señor John Lewis, ha amenazado con declarar una huelga en todas las minas de hulla bituminosa para asegurar la ejecución del acuerdo firmado en Jacksonville en 1924.

El señor Lewis acusa a ciertas Compañías de ferrocarriles y a algunas grandes Empresas carboníferas de no respetar el acuerdo, aprovisionándose en almacenes que no pertenecen a la Unión de mineros. Hay que tener en cuenta que el convenio no expira hasta 1927.

LA SITUACION EN INGLATERRA

LONDRES, 6.—La Federación de mineros ha rechazado los ofrecimientos patronales para el establecimiento de una nueva escala de salarios. En un mitin celebrado con representantes de los ferroviarios, los mecánicos y los obreros de transportes, los mineros han recibido la seguridad de que estos tres grandes Sindicatos están dispuestos a apoyarlos en sus pretensiones, cualesquiera que sean las medidas que se decidan a adoptar frente a los propietarios de minas. El ministro del Trabajo ha convocado a los representantes de los mineros y de los propietarios para ver la manera de evitar que el conflicto se plantee.

Veinte pitones y una estocada

SUMA Y SIGUE

Ese es el balance exacto de la fiesta, contando corridos y sobrosos.

Claro es que también pudieramos sintetizar: doscientas cincuenta arrobas de carne y otras tantas arrobas de pólvora; o cinco mil capotazos y dos mil quites de guasa taurina.

Pero en verdad, lo que vimos es eso: diez toros en el ruedo, de los que se lloraron (digámoslo así) ocho, y durante cuarenta y cinco minutos apreciar tan sólo... una estocada.

Es poco, ¿verdad? Pues menos creímos todos que íbamos a ver.

Pese a la fama justa de algunos de los espadas del cartel, podía más en el ánimo de los aficionados el prejuicio contra unos toros que tampoco habían querido los privilegiados de la coleta.

Los bichos de don Félix Gómez, corridos el domingo, tenían la edad y el peso, sin cortapisas de ninguna clase. Ese es el secreto de la repulsa torera.

Seis se jugaron de los ocho anunciados, quedándose la mitad. Los dos sustitutos de Manolo Ales cumplieron en varas y dejaron toro a gusto. Sin embargo, la corrida varió poco con unos y con otros bichos, porque la mala lidia imperó desde el toque de despejo hasta el arrastre de la última res.

Eso de la bravura o la mansedumbre del ganado es cosa secundaria en una temporada en la que no se le hacen guisos ni al toro ni al buey. ¡Qué más da?

Si es lamentable, desde luego, que los capotes, lejos de enmendar resablos, sirvan para estropear al corripote.

En esta fiesta hubo un toro, el segundo, que fué foguero por la perniciosa intervención de unos peones, que a fuerza de cambiarle de tercio, acabaron por aburrirle.

Otros, como el primero, quinto y octavo, acabaron verdaderamente peligrosos, por no hallar un capote eficaz en su carrera.

La verdad que estos toros grandes se manejan con las malas cuadrillas, y que las buenas no quieren tratos con los toros grandes.

¡Círculo vicioso en el que el público se vuelve torero!

En fin, detállenos un poco, aliviando por igual a ambas partes beligerantes.

SIEMPRE MATADOR!

El espada Ventoldra, que hace varios años apareció en Madrid con gran trío novillero, lució desde la tarde de su presentación un estilo correctísimo de matador. Fué en aquel verano en que Pepe Madrileño, haciendo su idolo de Valencia, regateaban sus apuntes a otro cualquier lidiador. Y, sin embargo, en esa explosión madrileña de la Ventoldra, catalán, rompió el hielo y consiguió salir en hombros por la puerta grande de la plaza central. Todo ello fué obra de la estocada.

La reputación del novillero subió como la espuma... y nadie sabe por qué, quedó empanada con la alternativa provincial.

Lo cierto es que al cabo de los años se repara el olvido, sacando al gran matador catalán ahora, en la corrida quinta más dura de la temporada.

Y en esta corrida dura, que la pelanhera hace casi lidiable, sigue siendo Eugenio Ventoldra el matador formidable de sus mejores tiempos.

Difícilmente se acumulan más obstáculos con un torero. Su primer enemigo, mal lidiado desde el principio al fin, se resaba aún más con las banderillas de fuego. Pero el mozo, que no necesitó sino que el toro le junta las manos, entra al volapié valiente y con estilo, calando por los cuernos de las agujas. La gran estocada, dejando hierro fuera, permite a los espectadores ver cómo el estoque, magnánimamente colocado, no tiene reparo posible.

¡Así se mata! El héroe da la vuelta al ruedo, en premio a lo único que vemos en la corrida.

Y eso que Eugenio no decae con la espada en el último acto de la fiesta. Había llegado la dureza del octavo bicho al máximo extremo, cuando Ventoldra entró a matar como si tuviera un borrego por delante. Un pinchazo en todo lo alto precedió a una corta magnífica, a pesar de los desahines del resabiado toro. ¡Un matador!

Cuando al catalán le hablen de toros bien muertos hogaño en la Plaza de Madrid, siempre podrá replicar orgulloso: —¡Sí...! pero mi toro era más grande!

BORRÓN Y CUENTA NUEVA

Si Rosario Olmos y Chantito, toreros adormados, no tienen la suerte de tropezar con dos sobrosos de Manolo Ales, es posible que no hubiesen actuado siquiera en esta extraordinaria. Porque lo mismo el uno que el otro, tan pronto se presentaron ante sus bichos de don Félix Gómez fueron al hule sin llegar a la cuarta verónica. Chantito sufrió unos varetaos y Olmos una cornada grande en el muslo derecho.

Pero Rosario pudo antes toroar al tercer suplente, de Ales, un bizcocho al lado de los otros.

No paró mucho con el percal el valenciano, limitándose con la franca a doblar por bajo, sin pasarse al buen toro. Una baja acabó la cosa, que debió ser lucida, porque había género.

Mejor aprovechó Chantito a su Akas, un melocotón en confitura, dulce y manejable, corrido en séptimo lugar. Con la zurda tanteó y con ambas manos pisó buen terreno, haciéndose aplaudir. Pero después de citar a recibir, sin aguantar a la fiara, tiró un sablazo de travesía muy poco recomendable.

Y esta dificultad de los toracos de Gómez para ambos espadas lesionados mitó el esfuerzo titánico que hubo de hacer Juan Silveti para despatchar media corrida.

Media corrida, en este caso, eran cuatro reses grandulonas, con edad y leña, mal lidiadas y casi enteras en el tercio final. Ración más cumplida que esos seis toros, con cuyo despatcho presumen otros toreros.

No realizó filigranas el lidiador de Méjico; no echó estilo a la suerte suprema; pero, seco y todo, echó fuera un compromiso que hubiera venido grande al más empingorotado de los coletados actuales.

Mató después al primero, cuarto, quinto y sexto, repitiendo el ataque y marcando con el descabello, pero las mulillas se los llevaron. Ese es el éxito: el de corridas duras y sin cuadrillas, pues, apartando al Cuco, no hubo nadie que tirara a derechas un capotazo.

UNA DUDA

¿No toroan porque el ganado es duro, o se hace el ganado duro porque no le toroan?

Curro CASTASARES

PARTE FACULTATIVO

Durante la lidia del sexto toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Rosario Olmos con una herida en la cara posterior, tercio superior, del muslo derecho, que interesa piel, tejido celular subcutáneo y músculos de la posterior, y cortando el fémur, llega hasta la cara superior. Pronóstico grave.—Doctor Ségovia.

EN VISTA ALEGRE

JUNTA GENERAL

La Empresa de Vista Alegre convoca todos los aficionados a junta general de aficionados, y en mayor o menor número, con más o menos tranquilidad, se han ido sucediendo los actos en el domicilio social de la carretera de Cabanchel. Pero el anuncio del orden del día de la reunión del pasado domingo despertó tal interés, que al declararse abierta la sesión el presidente demostró su complacencia por ver el local completamente cubierto.

Acto seguido se pasa al primer punto del orden del día, del que se encarga Luis Montes, quien escucha una ovación cerrada en cinco o seis verónicas con temple y estilo, pero después empezó a balancearse y a tener su poquito de miedo y con la muleta se defendió malamente en unos pasos bailados y caretas de arte. Ante las demostraciones de desagrado de la concurrencia quiere terminar pronto, y sólo consigue aburrirnos con un discurso interminable, viéndose obligada la presidencia a enviarle un aviso.

Se pasa al segundo punto que la concurrencia protesta ruidosamente y obliga a que sea retirado del orden del día. Era un buen indico, pero el sustituto no quiere quedarse a la saga y también hace gala de sus malas condiciones, por lo que Luis Montes, encargada de desarrollar el tema, se limita a despatcharlo con brevedad.

Y llega al tercero, y Fortuna Chico, tiene deseos de demostrar sus grandes dotes oratorias, tira de repertorio y nos coloca un discurso fogoso y pictórico de preciosidades de estilo. No se conforma con esto y a la hora de terminar se encuentra con que el encargado de rebatir sus frases se defiende y hasta rechusa la controversia; pero el chico no cede en sus deseos, y valeroso y consiguiendo enormemente vuelve a entusiasmarnos con algunos frases (vulgo pasés) de excelente factura. Media caída dan fin al acto y Fortuna corta la oreja por aclamación.

Los otros tres puntos del orden del día se desarrollan de modo parecido. Luis Montes vuelve a aburrirnos y se le silba de nuevo. Pedro Montes ve cómo su tema también se retira entre ruidosas protestas, por las mismas causas del anterior. En el sustituto confirma la impresión del día de su debut y con sigue hacerse ovacionar, y aunque se le concede la oreja, la rechaza modestamente y se conforma con dar la vuelta al ruedo.

Fortuna Chico insistió en demostrar sus grandes dotes oratorias y lo prueba con creces en una gran faena que le vale estruendosos aplausos. Da fin de su enemigo y el presidente levanta el acto entre los apasionados comentarios de los asistentes, que se llevan a Fortuna en hombros.

El secretario, B. A.

En Tetuan

Según el cartel, se lidiaron seis novillos de Ceballos, ahora que en realidad eran seis bueyes.

El primer matador, Morenito, pasó a la enfermería con un puntazo en la pierna derecha, apenas empezado el festejo. La herida no es grave. Molina, con muy buena voluntad, y Blanquito, sólo bien con los resabios.

En provincias

BARCELONA, 6.—En la plaza de las Arenas fueron lidiados seis toros del duque de Veragua por Nacional II, Facultades y Villalta.

Nacional estuvo valiente y acertado en el primero, no pudiéndose lucir en el cuarto por la excesiva mansedumbre de su enemigo.

Facultades, en su primero, después de tres pares monumentales, hizo una buena faena de muleta, que remató con una estocada superior. En su segundo se rid precisado a abreviar, por lo quedado que estaba el bicho.

Villalta realizó una faena valiente con la muleta; pero con la espada estuvo muy desafortunado, oyendo un aviso; espina que hizo lo posible por sacarse en el último de la tarde con una verdadera exposición de pasés de todas las marcas, terminando con una estocada hasta el puño.

BILBAO, 6.—Se celebró en la plaza de las Arenas la corrida a beneficio del ex matador de toros Cocherito de Bilbao, organizada por el Club taurino del mismo nombre. Se lidiaron toros de Angoso, que dieron juego, y actuaron como matadores Nacional II, Gitanillo y Martín Agüero. Ninguno de ellos hizo otra cosa que cumplir.

CASTELLÓN, 6.—Belmonte tuvo que hacer lo imposible para dominar al primero, que salió completamente huido. Le despatchó de una estocada y un descabello.

En el segundo, después de unas verónicas superiores y un quite que le valió una ovación, llevó a cabo una faena de muleta enorme de valor y de arte, que terminó con una estocada monumental. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

Manolo Martínez, que sustituye a Sánchez Mejías, tuvo también una buena faena de muleta, que le valió la oreja en su primero.

Pepe Belmonte, voluntarioso en sus dos toros. Despatchó al primero con una gran estocada, y en el último, que por defectuosos toros que ser retirado al corral, le tocó en suerte un sobroso, enorme de cuerna y mansurrón, al que despatchó para el arrastre con un pinchazo y una estocada.

GANDIA, 6.—Cañero rejoneó dos toros, a los que pasó por tres valientes faenas de muleta, que remató con una estocada superior.

En lidia ordinaria, Márquez realizó una faena incolora en su primero; pero en el tercero derrochó todo su arte y valentía, obteniendo la oreja y rabo, en medio de gran ovación.

Fuente Bejarano apenas tuvo ocasión de lucirse, pues los dos bichos que le tocaron en suerte eran de lo más malo que se ha visto.

PAJMA, 6.—Ayer se celebró una novillada, lidiándose ganado portugués de Netto Rebello, que no fué muy bueno y dió alguna dificultad. Bogotó actuó regularmente, y Gil Tovar, desconfiado. El éxito fué para el mallorquín Belmonte, que resultó cogido al hacer un quite al cuarto toro.

PUERTO DE SANTA MARÍA, 6.—El ganado de Guadalest resultó bueno. Chicuelo tuvo una tarde completa, haciendo dos grandes faenas de muleta y estando decidido y cartero con el estoque; con el capote y en quites, muy alegre y artista.

El Litri y Niño de la Palma no desmerecieron de Chicuelo, resultando, por tanto, una gran corrida.

Un chaval de quince años corta dos orejas en Zaragoza.

ZARAGOZA, 6.—Ayer se celebró una novillada, que sirvió para debut del madrileño Ricardo López González, de quince años, el cual obtuvo un éxito rotundo. Cortó las dos orejas de sus enemigos y salió en hombros.

Su compañero, el Pinturas, salió del paso, y el rejoneador Alfonso Reyes hizo lo que pudo, pero bastante mal.

EN BURDEOS

BURDEOS, 6.—Ayer y a pesar del mal tiempo se celebró la segunda corrida de toros de la temporada, lidiándose seis de don Esteban Hernández por las cuadrillas de Marcial Lalanda, Algabeo y Armillita.

Lalanda estuvo aceptable en sus dos toros, Algabeo, excelente, y Armillita, bien.

La reorganización de servicios municipales

Ayer celebró el Ayuntamiento pleno la quinta sesión ordinaria del actual período cuatrimestral.

Fueron nombrados vocales de la Junta de Abastos los señores marqués de Orellana y Romero Grande.

Discutióse de nuevo el acuerdo de la Comisión municipal permanente aprobando las bases que han de regir en el concurso para proveer la plaza de inspector general de enseñanza de música, y nombramiento del Jurado que ha de juzgar y formular propuesta.

Repetieron los argumentos de la sesión anterior los señores Carnicer, marqués de Orellana, Sorrán y Latorre, aprobándose una enmienda de Artega modificando el Jurado.

Por 25 votos contra 22 se acordó interponer recurso contencioso-administrativo contra la real orden del ministerio de la Gobernación que desestimó el recurso de alzada interpuesto por la Alcaldía contra providencia del Gobierno civil estimativa del de don Pedro Jáuregui, contra multa impuesta por falta de alumbrado sustitutor en la casa número 58 de la calle de San Bernardo.

La reorganización de servicios dió lugar a amplia discusión—que en la sesión de hoy continuará—, rechazándose tres enmiendas: una del señor González Serrano, en que se pedía la creación de la sección de Estadística; otra de la señorita Echarrri, en que se abogaba por los derechos de tres funcionarios adscritos a las Casas de Socorro, y una tercera, del señor Latorre, relativa al desempeño del negociado de Prensa.

La sesión concluyó a las dos.

COTIZACIONES DE BOLSA CASAREAL

4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 70; E, 70,05; D, 70,30; C, 70,40; B, 70,40; A, 70,50; G y H, 70,30; fin corriente, 70.

4 POR 100 EXTERIOR.—Serie F, 84,10; E, 84,20; D, 84,25; C, 84,25; B, 84,25; A, 84,25; G y H, 86,50.

4 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie E, 86,75; D, 86,75; A, 88,50.

5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie F, 94,30; E, 94,30; C, 95; B, 95; A, 95.

5 POR 100 AMORTIZABLE (1917).—Serie D, 94,75; C, 94,75; B, 94,75; A, 94,75.

OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 102,95; B, 102,15 (enero); A, 103; B, 103 (febrero); A, 103; B, 103,10 (abril); A, 103; B, 103 (noviembre).

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Empréstito 1928, 89; Villa Madrid, 1918, 87,75; ídem 1923, 83.

BONOS DE FOMENTO INDUSTRIAL, 101,50.

EMPRESTITO AUSTRIACO, 100.

MARRUECOS, 70,85.

CEDULAS HIPOTECARIAS.—Del Banco, 4 por 100, 92,30; ídem 5 por 100, 100,50; ídem 6 por 100, 111; Argentinas, 2,76.

ACCIONES.—Banco de España, s/d, 570; Tabacos, 221; Banco Español de Crédito, 108; ídem Río de la Plata, 51; Explosivos, 395; Azucareras preferentes, cotizado, s/d, 103,95; ídem fin corriente, 103,75; ídem ordinarias, cotizado, 48; Felguera, 50; ídem fin corriente, 50,50; Madrid a Zaragoza y Alicante, cotizado, 333,50; ídem fin corriente, 335; Norte, cotizado, 361; ídem fin corriente, 361; Tranvías, 73,50.

OBLIGACIONES.—Azucares no estampillada, 77; ídem 5,50 por 100, 96,95; Constructora Naval, 6 por 100, s/c, 95; Alicantes: primera, 292; segunda, 302; H. 94; ídem 100,25; Arisa, 92,50; Norte: primera, 66,25; tercera, 64; quinta, 64; 6 por 100, 102,15; Valencianas, 96,25; especiales Pamplona, 63,75; Valencia-Utiel, 62,70; Tángere, Fez, primera y segunda, 95,75; Peñarroya, 98; Transatlántica (1920), s/c, 99; ídem (1922), 108,50; Ponferrada, 52; Metro, 6 por 100, 100,75; ídem 5 por 100, 88,75.

MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 32,90; ídem suizos, 133,50 (no oficial); ídem belgas, 32,50; libras, 33,40; dólar, 6,86; ídem, 25,90; escudo portugués, 0,35 (no oficial); peso argentino, 2,78 (no oficial); florín, 2,765 (no oficial); corona checa, 20,50 (no oficial).

BARCELONA

Interior, 69,85; Exterior, 83,90; 5 por 100 amortizable, 94,80; Norte, 72; Alicante, 66,80; Andaluces, 58,70; Colonial, 64,50; Francos, 32,70; Libras, 33,50.

LONDRES

Pesetas, 33,42; francos, 101,95; dólares, 4,8025; francos suizos, 25,05; florines, 12,125; libras, 33; marcos, 20,42; coronas suecas, 8,15; ídem danesas, 23,47; ídem noruegas, 20,7; ídem austríacas, 34,55; ídem checas, 168,425; marcos holandeses, 199,3; peso argentino, 45,50; rupias indias, 1 chelín 1 penique; yens, 1 chelín 8 peniques.

BERLIN

Libras, 20,42; francos, 20,03; florines, 168,40; coronas checas, 12,45.

PARIS

Pesetas, 310,50; libras, 103,95; dólar, 21,37; Rofino, 3,900; Río de la Plata, 142; Peñarroya, 1,000.

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

PARIS, 6.—El mercado está bien dispuesto, según Le Temps. Tanto los valores franceses como los extranjeros se mantienen bien dispuestos.—C. de H.

NOTAS INFORMATIVAS

La firmeza y la buena orientación en los cambios son las características de la primera reunión semanal en la Bolsa. Los fondos públicos acusan excelente disposición, sobre todo los amortizables, que elevan sus cambios en bastante proporción.

En los restantes departamentos las Azucareras por su situación alcista, llegando

los Nortes a conseguir una ventaja de más de un duro.

En el grupo internacional únicamente los dólares se muestran mal dispuestos, continuando la mejora, aunque lenta, de los francos.

El Interior no varía en partida ni en la serie E, pero, en cambio, mejora de 20 a 40 céntimos en las restantes series; el Exportador sube un cuartillo; el 4 por 100 amortizable desmerece 25 céntimos en las series pequeñas; el 5 por 100 antiguo muestra irregular, pues cede 20 céntimos en las series altas y gana 50 en las pequeñas, y el nuevo iguala todas sus series a 94,75 en alza de 25 céntimos.

Las obligaciones del Tesoro se tratan con mucha firmeza y logran aumentar cinco céntimos las de enero; 25 las de febrero y noviembre y 10 las de abril. Las carpetas provisionales de junio se hacen a 102,15 en las dos series.

En el departamento de crédito, el Banco Español de Crédito no varía y el Río de la Plata gana media peseta.

El de España se negocia sin dividendo a 570.

El grupo industrial cotiza en alza de un cuartillo las Azucareras ordinarias, de 50 céntimos las Felgueras y al mismo precio los restantes valores publicados. Los preferentes abonan el dividendo correspondiente y quedan muy firmes a 103,25. En cuanto a los ferrocarriles, los Alicante suben media peseta y los Nortes 5,50.

En las obligaciones se nota más animación que los pasados días, pudiendo hacerse constar la mejora de 50 céntimos de las Alicante, primera hipoteca, que son las únicas que se cotizan en alza. De las restantes pierden 15 céntimos las Nortes, primera serie; 75, las Especiales Pamplona; 25, Tángere a Fez, segunda, y 75, las mismas, primera, y cinco enteros la Siderúrgica Ponferrada.

En el departamento internacional, los francos suben 30 céntimos, los belgas 60, las libras 1,90 y las libras dos céntimos. Por contra, los dólares ceden esta última cantidad.

A más de un cambio se cotizan:

Obligaciones del Tesoro de abril, a 103 y 103,10; Felgueras, al contado, a 49,75 y 50 por 100; ídem a fin del corriente, a 50 y 50,50; Norte, al contado, a 360 y 361; ídem a fin del corriente, a 359,50, 360 y 361, y Tranvías, al contado, a 74 y 73,50.

En el corro extranjero se hacen las siguientes operaciones:

25.000 francos, a 32,70; 50.000, a 32,80, y 50.000, a 32,90. Cambio medio, 32,820.

Tres partidas de 25.000 libras, a 25,60, 25,50 y 25,90. Cambio medio, 25,766.

3.000 libras, a 33,40.

2.500 dólares, a 6,87, y 15.000, a 6,88. Cambio medio, 6,861.

La Junta Sindical ha resuelto proceder a la nivelación de las operaciones realizadas a fin del corriente en acciones de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, al cambio de 335 pesetas.

La confrontación de saldos tendrá lugar el día 7 y la entrega de los mismos el 8 del corriente.

Oposiciones y concursos

SECRETARÍOS MUNICIPALES

Aprobados ayer: Número 1.448, don Lucas Martín Hernández, 15,25 puntos; 1.455, don Benigno Fernández Fernández, 11; 1.456, don Angel Lucia Lina, 11,1; 1.458, don Vicente Sánchez Vicente, 11; 1.473, don Luis Nadal Fernández Arroyo, 11; 1.471, don Francisco Bazza Cremp, 11,35.

Convocados para ser las veintidós treinta: Del 1.473 al 1.587.

AYUDANTES DEL SERVICIO AGROPECUARIO

Relación de los señores que han sido aprobados en las oposiciones a ayudantes del servicio agrario:

1. don Manuel Lamerca Martínez, 2, don Jesús Gil Blanco, 3, don César Flores Fernández, 4, don Justo Manuel Rodríguez Benito, 5, don Francisco Nacher Ferrandis, 6, don José Oling Cáceres, 7, don Emilio Lozada Pérez, 8, don José Antonio Rencases Pascuarelli, 9, don Angel Ampuero Cibeira, 10, don José Joaquín Serna Garofa, 11, don Francisco Aranda Rodríguez, 12, don Pedro Fernández Delgado, 13, don Julio Fernández Cordero Puente, 14, don José Juárez Capilla, 15, don José Realid Carcelén, 16, don Rodolfo de Asas Uriarte, 17, don Marcelo Marco Hernández, 18, don Claudio Rodríguez Segura, 19, don Enrique Maciñeira Lage, 20, don Manuel Castedo Barja, 21, don Emilio Molina Lima, 22, don Joaquín Agustín Barro Ruiz, 23, don Pedro Fernández Navarro, 24, don Constantino Irún Pardo, 25, don Enrique Fluitero Aguado, 26, don Joaquín Felipe Martín, 27, don Félix Arce Astizarán, 28, don Isidro Alonso de Medina, 29, don Luis Viduaga González, 30, don Ramón Muñoz Arbatán, 31, don Gaspar Victoria Franco, 32, don Manuel Duplá Martín, 33, don Arturo Neira Fernández, 34, don Félix Luis Oliver Portolá, 35, don José Montoya Labos, 36, don Alfonso Rey Teijeiro, 37, don Sebastián Rivas Calvo, 38, don Pedro Duplá Puyo, 39, don José Artés Romero, 40, don Laureano Ramos Ayuso, 41, don Julio C. Montoro Plaza, y 42, don Gerardo Alvarez Gallego.

Los 40 primeros tienen derecho a ir ocupando las vacantes que ocurran en el Cuerpo de Ayudantes del Servicio Agrario.

CAPELLANES CASTRENSES

Se concede el ingreso en el Cuerpo Eclesiástico del Ejército, con el empleo de capellán segundo, al aspirante aprobado, don Cirilo Pabstler Mayr.

AUXILIARES DE HACIENDA

Relación de los opositores aprobados el día 4.

Primer Tribunal. Número 604, Aurora Morino Carrasco, 53 puntos; 609, Luis Emilio Seoane Ulla, 30; 618, Rafael Guerrero Sero, 33,666; 629, Pablo Martínez Conde, Calada, 33,666; 639, Víctor Valdemoro Gutiérrez, 30,333; 640, María Jiménez Martínez, 56,666; 655, Ezequiel Montañés Fraile, 43, y 656, Joaquín Bello Sánchez, 60.

Segundo Tribunal. Número 1.195, María Teresa López Pineda, 53,50 puntos; 1.196, Alejandro García Sánchez, 30,50; 1.202, Antonio Carretero Gutiérrez, 30; 1.208, Miguel Barja Guinda, 30; 1.211, Antonio Muñoz Delgado Jiménez, 30; 1.213, María Santos Sáenz, 40; 1.218, Flora Martínez del Campo, 48,50; 1.219, Carmen Minguoz Hernández, 46,50; 1.220, Antonio Benítez Morera, 30; 1.222, Visitación Gutiérrez Martínez, 53,50, y 1.223, Juan de Inés González, 60.

Tercer Tribunal. Número 2.120, Matilde Arjona Puig, 52,33 puntos; 2.131, Leopoldo Uribe Quesada, 36; 2.135, Alvaro Recio Arrieta, 53; 2.137, Mariano Fernández Prieto, 41,66; 2.138, Emilio García Ortega, 40,66; 2.140, Jorge Benito Silvelo, 42,33; 2.141, Angel Martínez Ortega, 47,66; 2.145, Celestino Carril Peñar

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS

Santas Virginia e Isabel de Portugal.
El 8 serán los días de las marquesas de Corvera y de Sotelo.
La condesa de Güell y Ruiseñada.
Las señoras de don Jaime Alós y Rivera, de don Sixto Botella y Donoso-Cortés, de don Carlos González del Valle, de don Eduardo Losada y viuda de Alonso (nacida Grolizard y Coronado).
Señoritas de Losada y Drake y Ruiz de Arana y Fontagud.
Les deseamos felicidades.

Boda.
En Barcelona han contraído matrimonio la angelical señorita Rosa Matheu Maristany, nieta del conde de Lavern, y don Carlos Sindren.
Les desposó el Cardenal-Arzbispo de Tarragona, doctor Vidal y Barraquer, y firmaron el acta como testigos el marqués de Zambrano y don Emilio Barrera.

Viajeros.
Han salido: para Pantaleón, don Antonio Espina y Capó y su distinguida consorte (nacida Consuelo Avilés); para sus posesiones de Villanueva del Arzobispo, los señores de Benavides y su encantadora hija Anita; para San Sebastián, el marqués de Zahara y familia, don Ricardo Suárez Guanes, don Francisco Javier Dotres, doña Natividad García Vivanco y don Luis Zulueta; para Alza-Pasajes, la duquesa de Zaragoza, la señora de Vázquez, la marquesa viuda de Montehermoso, la señorita María Ana Chávarri Galiano y el marqués viudo de Orasu e hijos; para Pinilla de los Barruecos, don Carlos Martínez; para Burgos, las condesas viudas de Liniers y de Serranagana; para Victoria, el señor Conde Dávila; para Pamplona, don Rafaela Mina; para Villoslada de Cameros, don Tomás Martínez Pinillos; para Cuzcurrita, don Rafael Solórzano; para Portuqualete, el marqués de Casa Palacios y la familia de don Juan Tomás Gandarias y Durafona; para Brozas, don Manuel Flores Leazar; para Navas de Riofrio, doña Carmen García Loygorri; para Francia, las señoritas Isabel y María Inmaculada Borbón y D'Así; para Navas del Marqués, doña Paz Montoto y don Aniceto Marinas; para Almansa, la señora viuda de don Rafael Sánchez; para Reinoso, don Alfonso González; para Londres, los marqueses de Mortara; para Urcera, don Francisco Sanz Ruiz; para Llanes, don Santiago Sáinz de la Calleja; para El Astillero, don Pedro Horno y distinguida familia; para Zafra, los marqueses de Borghetto y la suya; para Noja, doña Luisa Vigi; para Pradolengu, don Adolfo Espinosa; para Castro Urdiales, don Tomás Urculo; para Pontevedra, la marquesa de González Besada; para Dehesa Valdeolcoz, don José Gutiérrez; para Cabanzone, don Santiago Gómez Acebo; para Oviedo, don Emilio Hidalgo; para Bad-Nanheim, don Agustín Silveira y señora; para Avilés, don Pedro Cangas Carvajal; para Alhambra, don Francisco Javier Cervantes y familia; para Bayona, don Emilio Colomina; para Olmedo, los vizcondes de Garci-Grande y familia; para Pozuelo, la señora viuda de Rueda y don Ramón Fernández; para Biarritz, la señorita Pilar Álvarez Calderón; para Villalba, don Eduardo Picazas; para Cercedilla, la vizcondesa de San, don Juan José Bonifaz y don Frutos Barbero; para

Miraflores, doña María Mantilla; para San Rafael, el doctor Rodríguez Zabaleta y don Francisco Angulo; para El Escorial, señoras viudas de Cos-Gayón, Cremade y Lario, doña Ester López Valencia, señoritas de Gómez de Velasco y don Miguel Asín Palacios; para Torrelodones, el barón viudo de Pallaruelo y don Pedro Esteban; para La Granja, don Ramón Portillo; para Soria, don Anselmo Rebollo y don Mariano Puigdollers; para Huelva, don José Leiva García; para Molina de Aragón, don Cirilo Abánades; para Trillo, don Jorge Lorente; para Almaraz, don Juan Carlos García; para Arcicollá, don Evencio Sánchez; para Navalmaral de la Mata, don Francisco Marcos, y para Guadalupe, doña Amalia Minguéz y Marín.

Fallecimientos.
En Roma falleció el 24 del pasado la señorita Concepción Daza de Campos y Pérez de Madrazo.

Contaba veinte años de edad, y por su juventud, belleza y virtudes se granjeó en vida de legítimas simpatías.
Un accidente casual la produjo la muerte en Roma, al ser atropellada por una bicicleta cuando terminaba de ganar el Jubileo del Año Santo.

El cadáver, por disposición de la difunta, recibirá sepultura en Madrid en el panteón de familia en el cementerio de la Sacramental de San Isidro.
Muy de corazón acompañamos en su justa pena a las hermanas y tíos, los marqueses de Casa León y señores de Daza de Campos.

En Cangas de Tineo (Asturias) ha fallecido la señorita Angeles Martínez de Ron.

Fué apreciada por las dotes que la adornaban.
Enviamos sentido pésame al hermano, don Angel, y demás deudos.
Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por las difuntas.

Sufragios.
El miércoles, a las nueve de la mañana, en la parroquia del Buen Consejo (Santa Iglesia Catedral) se celebrará una misa de comunión dispuesta por la Junta central de Acción Católica de la Mujer en sufragio del alma de la que fué su digna secretaria la excelentísima señora marquesa de Castromonte (q. s. g. h.). Deben considerarse invitadas a este acto todas las asociadas a la Acción Católica de la mujer.

El Abate FARRIA

TERMAS MOLINAR CARRANZA VIZCAYA
Aguas de composición excepcional. Verdadero específico del Artritis, Reumatismos, Gota, Flebitis y Obesidad. En la línea de ferrocarril de Bilbao-Santander. Detalles, administrador.
Abierto de 15 de junio a 15 de octubre

SUCESOS
Cafda.—Deogracias Balbuena, de diez y nueve años, domiciliado en Príncipe de Vergara, 12, portaría, se cayó desde una ventana en la Plaza de Toros de Madrid a la calle y sufrió lesiones de importancia.

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—Se normaliza poco a poco el tiempo sobre el Occidente de Europa, principalmente en España. Añ se registran en Cantabria aguaceros.
Datos del Observatorio del Ebro.—Barómetro, 76,8; humedad, 45; velocidad del viento en kilómetros por hora, 20; recorrido en los veinticuatro horas, 179; temperatura: máxima, 29,2; mínima, 18,4; media, 23,8; suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, menos 63,3; precipitación acuosa, 0,0.

LA SALUD A DOMICILIO. Así llamaba el sabio doctor don R. M. Molina a la ciencia de «LA MARGARITA EN LOECHES».

TIMBRES MUNICIPALES.—Los poseedores de efectos timbrados del Ayuntamiento correspondientes al ejercicio de 1924-25, que tengan sin utilizar, podrán canjearlos en la Tesorería municipal (plaza de la Villa, número 4) por otros de igual clase y precio del ejercicio de 1925-26, hasta el día 15 de los corrientes. Pasada esta fecha, quedarán nulos y sin ningún valor.

EL AGASAJO A VILLALTA.—Hoy, a la una de la tarde, se celebrará en la Plaza de Toros de Madrid el agasajo organizado por el popular semanario «The Times» para celebrar los triunfos obtenidos por el valiente torero aragonés Nicanor Villalta.

Del Norte en este momento frío viento se recibe... ¡Qué mal le huele el aliento! ¡Ya podía usar el viento Licor del Polo de Orivel!

EXPOSICION PORTUGUESA.—En los salones de esta Legación (calle de Almagro, 50) ha sido inaugurada la Exposición de pinturas del artista portugués Guillermo Felipe.

EL R-X
DE LA RADIO CORPORATION
CIRCUITO RECENOFLEX SIN RADIACION
ES EL RECEPTOR IDEAL
PARA SALONES-CIRCULOS-RECRES CASINOS-SOCIEDADES
Tienda-Exposición. Barquillo, 19. Apartado 990, Madrid.
S.I.C.E.
Caldas de Oviedo
Las mejores en reuma y catarros Hotel gran confort. Cocina inmejorable. 15 junio a 30 septiembre

Un cuadro de Velázquez en litigio

La joya artística está valorada en 200.000 pesetas

Don Ramón Pujol Barceló, vecino de Zaragoza, ha presentado una denuncia contra don Fernando de Juan, dueño de una tienda de antigüedades de esta Corte, acusándole de que no le devuelve un cuadro de Velázquez que le entregó en comisión para ver si le podía vender el día 23 de septiembre de 1923.

El cuadro se halla tasado en 200.000 pesetas, y según afirma en su denuncia el señor Pujol, las condiciones del trato fueron que, además de la comisión, el señor De Juan percibiera al venderle cuanto excediera de la tasa.

Agrega el denunciante que en varias ocasiones solicitó del señor De Juan algunas cantidades de dinero, entregándole éstas a cuenta de la futura venta, hasta 5.000 pesetas.

El día 28 de junio el señor Pujol encargó a sus amigos don Antonio García y don Laureano Gutiérrez que visitaran al señor De Juan para recoger el cuadro, previa la devolución de las 5.000 pesetas, más el señor De Juan contestó que no sabía nada del cuadro en cuestión.

Al conocer la respuesta, el señor Pujol se trasladó a Madrid, presentando la denuncia.

No alimenta lo que se come sino lo que se digiere
No hay estómago que digiera mal, si se le ayuda con una cucharada de **DIGESTÓNICO**
Venta en farmacias



Combinación de magistrados

Su majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

PRESENCIA.—Estableciendo los préstamos con garantía de depósito de trigo. Nominando gobernador civil de Lérida a don Enrique Romá y Figueras.

HACIENDA.—Nominando en propiedad vocal del Tribunal económico-administrativo central, a don Francisco de Cárdenas y de la Torre.

GRACIA Y JUSTICIA.—Nominando a don Enrique Robles Nisarro presidente de la Audiencia provincial de Madrid; a don Fermín Garbayo y Moreno, de Burgos; a don Saturnino Bajo, de Albacete; a don José Oppel, de Granada; a don Julio de Torres y Gisbert magistrado de la Territorial de Madrid; a don Jesús González Gros presidente de la Provincial de Oviedo; a don José M. Rey Heredia magistrado de la Territorial de Sevilla; a don Fernando González Prieto, fiscal de Bilbao; a don Manuel de Cordero Domercq, Ciudad Real; a don Luis Rodríguez Cabasas, magistrado de la Territorial de Granada; a don José Prendes Pando, de la provincia de Oviedo; a don Víctor Covián fiscal de Lugo; a don Juan Alberto López, de Málaga; a don Mariano Escalada magistrado de Jaén; a don Manuel Fidalgo fiscal de Oviedo; a don Vicente Sales magistrado de Teruel, y a don Isidoro del Río, de Cádiz.

Rehabilitando, sin perjuicio de tercero de mejor derecho, el título de marqués de Hijares a favor de don Federico de Lamadrid y Pastor, para sí y sus hijos, y sucesores legítimos.

GOBERNACION.—Jubilando, por edad, al jefe de Administración de tercera clase, de Correos, don Godofredo Gómez García, condecorándole al propio tiempo y como recompensa a sus servicios, los honores de jefe superior de Administración civil, libres de gastos e impuestos.

Radiotelefonía

Programa para hoy 7:

MADRID. Unión Radio (430 metros).—De 14,30 a 15,30, «La hora de sobremesa». Señales horarias. Noticias. Música. Chistes. Anuncios. Caricaturas. «Cétera».—21, Sobremesa nocturna.—22, Selección de la ópera «Aída» (de Verdi). Reparto: Aida, señorita Isabel Sánchez Escobedo (del teatro Real). Amneris, señora Barea. Radamés, Antonio Ocaña. Alcazar, Fabio Ronchi (del teatro Real). Se leerá una conferencia sobre los autores y la obra, escrita expresamente para esta audición por José Subirán.—24, Cierre de la estación.

BARCELONA. (E. A. J. 1, 825 metros).—18, Citaciones oficiales de la Bolsa de Barcelona.—18,05, Septimino Radio: «Serenades», Heikens; «Lannhauer» (fantasía), Wagner; «Cantos rusos», Smith; «Lustspiel» (obertura), Hom; «Patrulla china», Schumann; «Suite de valses», Schubert; «Canzonetta», Tschalkowski.—21, Señorita Ana María Pérez: «Viens près de moi», Bach; «Plaisir d'amour», Martini. Canciones populares francesas.—21,30, Primera audición de baillades modernos por la Orquesta Inmortal-jazz, del cabaret Catáin.—22,20, Baritone Joaquín Miderko: «Eligoletto», Verdi; «Hernani» (aria), Verdi; «La Favorita», Verdi; Pianista, M. Martí.—22,40, Septimino Radio: «Serenades», Czernovsky; «Festividad», Rau; «Siegerius» (valsas), Tschalkowski.

Santorial y cultos

Día 7.—Martes.—Santos Fermín, Patrón de Navarra, Obispo y mártir; Claudio y Victoriano, mártires; Odón, Obispo; Pulqueria, virgen y el beato Benedicto XI, Papa.
La misa y oficio divino son de Santos Cirilo y Metodio, Obispos, con rito doble y color blanco.

Aducción Mouturra.—San José.
Ayer María. A las once, misa, rosario y comida a 20 mujeres pobres, costada por la condesa de la Encina.

Cuarenta Horas.—En San Fermín de los Navarros.
Corte de María.—De la Divina Pastora, en San Martín (P.), y San Millán; de los Dolores, en su parroquia (P.).

Parroquia de las Angustias.—A las ocho y media, misa perpetua por los bienhechores de la parroquia.

Parroquia de San Jerónimo.—Empieza la novena a Nuestra Señora del Carmen. A las ocho y media, bendición y exposición de Su Divina Majestad; rosario, plática por el padre Rodrigo de la Virgen del Carmen, carmelita, ejercicio, reserva y salve.

Parroquia de Santa Teresa.—Idem ídem. A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el padre Silverio Díez, ejercicio, reserva y salve.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 15).—De cuatro a siete, exposición de Su Divina Majestad; a las seis y media de la tarde, estación, rosario, ejercicio y reserva.

San Fermín de los Navarros.—(Cuarenta Horas). Fiesta a su Titular. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las once, misa solemne con sermón por don Daniel Lantuejola; por la tarde a las seis, solemnes completas, rosario, procesión, visita de estares y procesión de reserva.

Santa Teresa (plaza de España).—Empieza la novena a Nuestra Señora del Carmen. A las siete, ocho y nueve y media, ejercicio durante las misas; por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio, sermón por don Diego Tortosa, ejercicio, reserva y salve.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Una niña muere abrasada

La niña de siete años Anastasia Chicharro Martínez, domiciliada en López de Hoyos, 135, sufrió tan gravísimas quemaduras al saltar por encima de una hoguera que en dicha vía encendieron unos muchachos, que falleció a consecuencia de ellas en el hospital.

El auxilio de una niña acudió el guardia de Seguridad Agapito Carrero, y resultó con quemaduras no graves en ambas manos.

La niña y el guardia fueron asistidos en la Casa de Socorro y después la criatura fué llevada al hospital.

ESPECTACULOS

COMEDIA.—10,30, ¿Qué hombre tan simpático!
FAVOR.—6,45, La culpa fué del marido.—10,45, La garra y la casa de Judas.
PARIS.—10,15, Compañía de circo.—12, Lucha grecorromana.
(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Rey del Oro - DOLLAR - Reina de las bicicletas

Debido a los triunfos conseguidos por la séptima Vuelta a Cataluña y en cuantas carreras ha participado esta inmejorable marca francesa desde su reciente llegada a España, las bicicletas DOLLAR causan la admiración de todos los aficionados al ciclismo.
La casa DOLLAR, al frente de la cual está el conocido y excelente corredor PIMOUILLER, ha puesto a la venta una gran partida de bicicletas, a precios de fábrica durante los meses de verano.
¡Aficionados, no comprar sin visitar antes la casa DOLLAR!
Grandes facilidades de pago. Solicitamos agentes.—VELAZQUEZ, 20, MADRID.

A LOS PRODUCTORES DE ELECTRICIDAD
Si vuestras turbinas funcionan mal.
Si vuestros motores consumen mucho.
Si las pérdidas de distribución son grandes.
Si el alumbrado es deficiente.
Si la explotación no rinde lo debido.
DEBES hacer estudiar nuestro negocio por un especialista y obtendrás resultados insospechados. Pídele datos y condiciones a la S. E. de Montajes Industriales, Núñez de Balboa, 16, Madrid.

Venta de bienes en la provincia de Zamora
Se venden en subasta por los albaceas del excelentísimo señor conde de Superunda todos los que pertenecen a éste en los términos de Villalpando, Villanueva del Campo, Cercosinos de Campos, Prado y Cotañeda. El pliego de condiciones y descripción de fincas está de manifiesto en Madrid, en la notaría del señor Gimeno Bayón, Barquillo, 4 y 6, y en el despacho del señor Deleito, calle de San Gregorio, número 41; en Zamora, en la notaría del señor Echeburque; en Villalpando, en la casa de don José Labrador; en Valladolid, en la notaría del señor Acta, y en Palencia, en la notaría del señor Jiménez.

SEÑORAS
Antes de hacer sus compras, no dejen de visitar la liquidación de MONTEBA, 29, entreseño (junto a San Luis). Casa especial en telas blancas de hilo y de algodón y en géneros de punto.

PARA CALEFACCIONES
Carbonas TERESA de todas clases. Antracita especial para calefacciones, la mejor y más económica en su clase. Peso garantido. Espajo, 4. Teléfono 52-62 M.

PIEL
Curación sorprendente de eczemas, herpes, urticarias, sifilis, acné, granos, erisipela, sabañones, úlceras, quemaduras, etc., con Pomada Antiséptica 19, Dr. Piqueras. (Gran Diploma 1924). Farmacia, 1, 10.

SEPTIMO ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Antonio Pérez y Pérez
DEL COMERCIO DE LIBROS DE ESTA CORTE

Que falleció el día 8 de julio de 1918 en la Ciudad Lineal (Madrid)

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.
Su viuda, doña Felipa Dorado; hijos, hijos políticos, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia

RUGAN a sus numerosos amigos se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor y tenerle presente en sus oraciones.

AGUAS MINERALES DE CARABAÑA
PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHAVARRI
PURGANTES-DEPURATIVAS
ANTIBILIDOSOS-ANTINERPETICAS
De venta en todo el mundo



Imágenes y altares
No dejar de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los laureados y acreditados talleres de BAZADA FUENTE DEL MAE, 1.
AGUAS MINERALES
DE TODAS CLASES.—SERVICIO A DOMICILIO
ORIVE, 50.—TELÉFONO 1.188 M.
INVENTO ALEMÁN
IREUMATICOSI
Vuestra curación se asegura. Vuestro alivio es inmediato. El profesor alemán J. Weiss así lo garantiza. Pídele en farmacia.
ENSIQUE DE LEGURO
(Empresa Fabricadora)
Návas de Tolosa, 5
MADRID
“Anti-Grico Weiss”
y habrán cesado vuestros sufrimientos. Especifico que ha ganado el Gran Premio en la Exposición Internacional de Milán.
Caja con 24 sellos, 5 pesetas. GAYOSO Y FARMACIAS.

MOLINOS
de todas clases, para mano y fuerza motriz. Trituradores. Desintegradores. Cortadoras. Tamizadoras. Inmenso surtido.
Pídale catálogo
MATTHS. GRUBER
Apartado 185, BILBAO

DUBOSC OPTICO
GAFAS Y LENTES
con cristales finos para la conservación de la vista.
L. Dubosc.-Optico
ARENAL, 21.—MADRID.

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el año 1730
PEDRO DOMECO
PROPIETARIA
de dos tercios del pago de Masharado, viñedo el más renombrado de la región.
Dirección: PEDRO DOMECO Y CIA., Jerez de la Frontera

Polnische Volkszeitung
Diario popular de Colonia y hoja comercial
El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, extranjero, etcétera.
Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de
Polnische Zukunft
(Porvenir alemán)
Se publica solamente en alemán
Precios de suscripción para España, 20 pts.
Se imprime en caracteres latinos
Se publica en Colonia, sobre el Rhin
MARZELLENSTRASSE, 37-43

MOLESTIAS RINGUNAS
SIN SONDAR, SIN MASAJES, SIN OPERAR
QUEDAN RADICALMENTE CURADAS
ESTRECHEZ URETRAL-BOTA
MATINAL PROSTATITIS
CON EL REMEDIO UNICO INFALIBLE
INYECCION DETERGIVA ROMERA
Único Vaginal del doctor S. Schuch
Autorizada Inspección General Sanidad
Avalada por los cientos de enfermos
Muchos operados y desahuciados
TODOS CURADOS COMPLETAMENTE
NO SE VENDE AL PUBLICO
Pudiendo obtenerla únicamente los
MÉDICOS
CLINICA ESCHL ROMERA
31, Carrera de San Jerónimo, Madrid
DOCTOR F. SALETA: Amor de Dios, 5, y (económica) Fuente de Valdecasas
CLINICAS FILIALES: Valencia y Barcelona

AFETESE CON VELVET
CON O SIN BROCHA

GRAN FONDA
en nuevo edificio, detrás de la estación del Norte
Muebles, alfombras, (S. n. t. a. n. d. e. r.) Comodidad para viajeros. Climatización para veraneantes. Clima de altura. Estaciones de enlace Norte y Robla.

LE DORATORIOS
químicos, instalaciones completas. Industrias, Bacteriología, Granjas agrícolas. Talleres propios de construcción. Productos químicos propios para envío inmediato.
JORDA ESTEVEZ, S. A. PRINCIPAL, 7, MADRID

LOTERIA NUM. 23
ARENAL, 21, MADRID.
Su administrador, don A. Manzanaera, remite billetes a provincias de todos los sorteos.

AGENCIA CATORICA.
Gestión a colonización, pro y por colonos, explotación de sembradumbre honrada; suavia salla: Rios Rosas, 10, Madrid.

Compras
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.
AVISO: Compra, pagando mucho, alhajas, objetos de oro y plata, antigüedades, papelerías del Monte y dentaduras postizas, aunque sea de ruta. Sucesor de Juanito, Pez, 15.
COMPRO papelerías Monte alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7, plaza. Teléfono 772.
PAGO bien mobiliarios, pianos, cuadros, libros y objetos. Hortaleza, 110.

Enseñanzas
MAESTROS. Preparación completa. 30 pesetas. Centro Cultural. Prado, 20. Internado.
PREMIOS. Preparación especial por Navas, director Cárcel Modelo, y Marina. Claudio Coello, 59, colegio.

ANUNCIADAS 150 plazas de mecanógrafos. Admisiones señoritas. Sueldo, 3.000 pesetas. Delas y mixta. Dirección: Instituto R. e. u. Precluidos, 28.

ESQUELAS S. S. Operaciones convocadas 8.000 plazas. Preparación por doctores y maestros. Colegio San Antonio. Plaza Carmen.

LA CASA VELEZ
PUERTA DEL SOL, 15
Por castón de local, liquida todas sus existencias con grandes rebajas.
Paraguas enano, semiseda..... Ptas. 9,60
Sombrilla extraplana, 16 varillas, satenes fantasia..... 20,00
Abanico, un enorme surtido desde..... 0,80
Bastones curvados y Golf..... 3,20
Bastones jotas curvadas flamencas..... 9,00
Bastones bambú atigrado, raíz, contera, asta y aplique..... 5,00
En bolsos, carteras y artículos de piel recibimos constantemente novedades, que cedemos a precios inmejorables.

EL AMONTILLADO
“SAN FELIPE”
por su finura y vejez no debe faltar en banquetes, bodas y bautizos.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Alquileres
ALQUILANSE garage y locales industriales. Martín Vargas, 3.

Agencias
AGENCIA CATORICA. Gestión a colonización, pro y por colonos, explotación de sembradumbre honrada; suavia salla: Rios Rosas, 10, Madrid.

Compras
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.
AVISO: Compra, pagando mucho, alhajas, objetos de oro y plata, antigüedades, papelerías del Monte y dentaduras postizas, aunque sea de ruta. Sucesor de Juanito, Pez, 15.
COMPRO papelerías Monte alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7, plaza. Teléfono 772.
PAGO bien mobiliarios, pianos, cuadros, libros y objetos. Hortaleza, 110.

Enseñanzas
MAESTROS. Preparación completa. 30 pesetas. Centro Cultural. Prado, 20. Internado.
PREMIOS. Preparación especial por Navas, director Cárcel Modelo, y Marina. Claudio Coello, 59, colegio.

ANUNCIADAS 150 plazas de mecanógrafos. Admisiones señoritas. Sueldo, 3.000 pesetas. Delas y mixta. Dirección: Instituto R. e. u. Precluidos, 28.

ESQUELAS S. S. Operaciones convocadas 8.000 plazas. Preparación por doctores y maestros. Colegio San Antonio. Plaza Carmen.

AFETESE CON VELVET
CON O SIN BROCHA

GRAN FONDA
en nuevo edificio, detrás de la estación del Norte
Muebles, alfombras, (S. n. t. a. n. d. e. r.) Comodidad para viajeros. Climatización para veraneantes. Clima de altura. Estaciones de enlace Norte y Robla.

LOTERIA NUM. 23
ARENAL, 21, MADRID.
Su administrador, don A. Manzanaera, remite billetes a provincias de todos los sorteos.

AGENCIA CATORICA.
Gestión a colonización, pro y por colonos, explotación de sembradumbre honrada; suavia salla: Rios Rosas, 10, Madrid.

Compras
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.
AVISO: Compra, pagando mucho, alhajas, objetos de oro y plata, antigüedades, papelerías del Monte y dentaduras postizas, aunque sea de ruta. Sucesor de Juanito, Pez, 15.
COMPRO papelerías Monte alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7, plaza. Teléfono 772.
PAGO bien mobiliarios, pianos, cuadros, libros y objetos. Hortaleza, 110.

